
ПРО ЛЕТА РИ И  ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

}> ^

t .

КРАСНОЕ ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 

_______________  СОЮ ЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Год издания 46-й 

№ 169 (11753)

ЧЕТВЕРГ,

19
июля 

1962 года. 
Цена 2 'Scon.

КАЖДОЙ МАШИНЕ- 
ПОЛНУЮ НАГРУЗКУ

— Каждый из нас вкладывает в 
выполнение задач, поставленных 
X X II съездом КПСС, всю свою 
энергию, весь жар своей души, — 
говорит один из лучших трактори
стов лесной промышленности об
ласти Владимир Наставка из да
лекого Ингузетского леспромхоза.

Эти мысли передового рабочего 
выражают думы и чаяния всех 
советских людей. «Каждый час, 
каждый день — строительству 
коммунизма» — эти слова стали 
девизом миллионов советских тру
жеников.

Горячий Советский патриотизм 
советских людей воплощается в 
конкретных делах, в широком рас
пространении каждой ценной ини
циативы, родившейся в ходе ком
мунистического строительства.

Кажется, совсем недавно, в мае 
этого года, в газете «Правда» бы
ло опубликовано письмо передо
вых механизаторов страны, при
звавших широко развернуть со
ревнование за лучшее использова
ние машин, механизмов и оборудо
вания, а сколько у инициаторов 
доброго дела уже имеется после
дователей! На стройках и в лес
промхозах, на предприятиях строи
тельной индустрии многие коллек
тивы начали массовый поход за 
лучшее использование техники.

Немало таких коллективов по
явилось и в нашей области. Одни
ми из первых поддержали передо
вых механизаторов страны асинов- 
ские лесозаготовители. Тракторис
ты, шоферы и другие механизато
ры леспромхоза решили привести 
в действие новые резервы, приня
ли новые обязательства по увели
чению выработки на каждый треле. 
вочный трактор, на каждую лесо
возную машину и другие машины 
к  механизмы. 'За счет улучшения 
ухода, более четкой организации 
труда асиновские механизаторы 
обязались увеличить сроки межре
монтной эксплуатации машин и ме
ханизмов на 15 процентов, сни
зить себестоимость каждой ма- 
шино-смены ча 10 процентов.

По-ударному решили использо
вать технику лучшие крановщики 
Усть-Чаинского рейда, передовые 
комплексные бригады треста 
«Жилстрой» и многие другие кол
лективы нашей области.

Этому патриотическому движе
нию, как проявлению народной 
Инициативы, направленной на бы
стрейшее выполнение историчес
ких решений X X II съезда КПСС, 
принадлежит большое будущее.

«Всемерное распространение 
опыта передовых коллективов, — 
подчеркивается в недавно приня
том Постановлении Ц К  КПСС, Со
вета Министров СССР и ВЦСПС, 
— по приведению в действие ре
зервов повышения производитель
ности машин, механизмов и обору
дования в строительстве, леспром
хозах, на предприятиях строитель
ных материалов и в других отрас
лях народного хозяйства имеет 
большое государственное значе
ние».

Ц К КПСС, Совет Министров 
СССР и ВЦСПС, одобрив замеча
тельную инициативу передовых 

механизаторов страны, предложи
ли .партийным и советским орга
нам, совнархозам, партийным, 
профсоюзным и комсомольским ор
ганизациям всемерно поддержать 
инициативу трудящихся по органи
зации социалистического соревно
вания за лучшее использование 
машин, механизмов и оборудова
ния, повышение технического 
уровня эксплуатации и ремонта, 
продление срока их службы, ока
зать этому движению необходимую 
помощь.

Однако движение за всемерное 
улучшение использования машин, 
механизмов и оборудования на 
многих наших предприятиях и 
стройках не стало еще массовым. 
Этим, в частности, объясняется 
очень большой разрыв между вы
работкой передовиков и средними 
показателями. Достижения лучших 
каргасокских механизаторов, на
пример, в два— три раза выше, 
чем показатели их товарищей по 
профессии во многих других лес
промхозах. Если до уровня пере
довиков подтянуть всех механиза
торов, мы сумели бы значительно

ускорить темпы капитального стро
ительства, намного увеличить за
готовку леса и выпуск другой про
дукции.

Решить эту задачу можно пла
номерно, организованным внедре
нием опыта передовиков. на всех 
участках строительства и произ
водства. Правильно поступили в 
Вбрхне-Кетском районе, организо
вав на базе Ингузетского леспром
хоза школу передового опыта, где 
прогрессивным методам практичес
ки обучаются механизаторы лес
промхозов и строек. Но таких 
школ у нас еще очень мало.

Призыв передовых механизато
ров страны обращен не только к 
работникам строительства, про
мышленности стройматериалов и 
лесозаготовительных предприя
тий, но к  работникам всех отрас
лей народного хозяйства. Его 
услышали и на некоторых наших 
заводах. По примеру бригад ком
мунистического труда сборочного 
цеха на Томском электроламповом 
заводе развертывается соревнова
ние за увеличение производитель
ности сборочных линий. Передо
вые бригады цеха железнодорож
ных подшипников подшипникового 
завода на основе лучшего исполь
зования техники и передовой тех
нологии решили за один год повы
сить произвоцительцоеть труда 
на 30 процентов. Но таких приме, 
ров на наших заводах еще мало.

Важно создать всем механизато
рам условия для высокопроизводи
тельного использования каждой 
машины, механизма, станка и дру
гих видов оборудования. Пройди
тесь по областному центру. Вы 
увидите многие застывшие в непо
движности башенные краны. Эти 
мощные механизмы используются 
вполсилы и в четверть силы и то, 
как правило, в одну смену. Меха
низаторы здесь не при чем. То не 
подвезут материалов, то затянут 
монтаж крана или подкрановых 
путей. Руководители многих стро
ек никак не могут организовать 
работу в две смены, чтобы мощ
ные механизмы быстрее шагали со 
стройки на стройку. А  сколько на 
наших заводах и фабриках, в лесо
секах простоев мощной техники 
из-за нераспорядительности, бесхо
зяйственности руководителей от
дельных цехов и предприятий! На 
Могочинском лесозаводе, напри
мер, простои основного оборудова
ния — пилорам — из-за различ
ных организационно-технических 
недостатков составляют 20— 25 
процентов всей смены. Очень ве
лики простои оборудования по 
этим причинам на заводах «Сиб- 
электромотор», режущих инстру
ментов.

Нельзя добиться высокой выра
ботки на машину, не научив рабо
чего как следует управлять ею, 
не заботясь о непрерывном повы
шении квалификации механизато
ров и станочников. Между тем на 
многих предприятиях и стройках 
из рук вон плохо поставлено обу
чение рабочих, велика текучесть 
механизаторов. На недавно состо
явшемся пленуме обкома КПСС 
приводились факты о том, что на 
некоторых томских предприятиях 
почти половина станочников — 
малоопытные рабочие, имеющие 
небольшой стаж работы. Надо по
быстрее поднять квалификацию ра
бочих. Многое здесь могут и долж
ны сделать инженеры и техники. 
Шефство инженерно-технических 
работников над рабочими, техниче
ская учеба на общественных нача
лах, экономическое образование 
всех рабочих — эти и другие фор
мы участия инженерно-техничес
ких работников в повышении дело, 
вой квалификации и расширении 
технического уровня рабочих дол
жны получить на всех предприя
тиях и стройках широкий размах.

Каждую машину — на полную 
мощность! Этот призыв передовых 
механизаторов страны стал деви
зом многих лучших механизаторов 
нашей области. Надо, чтобы этому 
призыву последовали все ме
ханизаторы нашей области. Ш и . 
ре социалистическое соревнова
ние за лучшее использование ма
шин, механизмов и оборудования, 
за досрочное выполнение годового 
плана и принятых обязательств!

В  последним : час

За сплочение всех 
демократических сил

ПАРИЖ . 18 июля. (ТАСС). Вы
ступал вчера в сенате (верхняя 
палата французского парламента), 
сенатор-коммунист Ж ак Дюк
ло разоблачил намерение прави
тельства де Голля — Помпиду 
осуществить антидемократическую 
реформу конституции. Отметив., 
что даже в ее нынешнем виде, 
конституция урезывает демокра
тические права народа, Ж. Дюкло 
показал, что проекты реформы 
конституции ведут к  значительно
му усилению режима личной влас

ти, низведению парламента до, 
роли' простого регистратора реше
ний правительства. Сейчас один 
человек правит страной так, как 
этого хотят монополии, сказал 
Ж ак Дюкло, — вот до чего дошла 
Франция.

Оратор осудил тех, .кто пытает
ся устранить коммунистов, из вся
кой возможной коалиции демокра
тических сил. Пора понять, ска
зал он, что без коммунистов бо-; 
роться против фашизации полити
ческого режима невозможно.

Пребывание товарища 
Н. С. ХРУЩЕВА 

в Мурманской области
з а п о л я р н ы й , 17 июля. (ТАСС), советских специалистов —  эксплуа-

Сегодня в Мурманскую область при
был Первый секретарь Центрального 
Комитета КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР Т01варищ 
Н. С. Хрущев.

В первой половине дня он посетил 
стройку Борисоглебской ГЭС, соору- 
жаеимой на пограничной с Норвегией 
реке Пас. Эта ГЭС мощностью 
56.000 киловатт строится норвеж
ской фирмой «Норэлектро». Никиту 
Сергеевича тепло приветствовали 
норвелсские рабочие-строители, а так
же коллектив советских специалистов 
и члены их семей. Н. С. Хрущев ин
тересовался ходом сооружения стан
ций.

Затем Н. С. Хрущев познакомился 
со строительство,м новых домов для

Н О В Ы Й  Г О Р О Д  
Н А  В О Л Х О В Е
ЛЕНИНГРАД, 18 июля. (ТАСС). 

Началось строительство города Кири- 
ши —  крупного;' индустриального, 
центра на северо-западе страны. 
Здесь будет воздвигнут нефтеперера
батывающий завод. По гигантскому 
нефтепроводу сюда пойдет «черное 
золото» из Татарии.

Будущий город —  в лесах. Бозве- 
дены первые многоэтажные жилые 
дома. Строители делают все для то
го, чтобы уже в этом году сдать в' 
эксплуатацию около 13 тысяч квад
ратных метров жилой площади, воз
вести административный корпус и 
учебный комбинат завода.

тационников будущей ГЭС и посетил 

подразделение пограничников.

В тот же день Н. С. Хрущев побы

вал на строительства , . Ждановского 

рудника горнообогатительного комби

ната.
Во время пребывания в поселке 

Заполярном его .жители сердечно 

приветствовали товарища Н. С. Хру

щева.

На томском заводе «Респуб
лика», высоких производствен
ных показателей добились фор
мовщицы литейного цеха Мария 
Тимофеевна Спирина и Мария 
Андреевна Ламонова. На фор
мовке запасных частей для сель
скохозяйственных машин они 
ежедневно выполняют норму- до 
125 процентов.

На снимке (слева направо): 
формовщицы М. Т. Спирина и 
М. А . Ламонова.

Фото Ф. Хитриневича.

БУДЕМ ТРУДИТЬСЯ 
В ПОЛНУЮ СИЛУ

Труженики деревни одобряют 
Постанокление ЦК КПСС 

и Совета Министров СССР
☆  ☆

СПРАВИМСЯ 
СВОИМИ СИЛАМИ

Постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССГ «о просьбах неко
торых союзных республик о привле
чении рабочих и служащих городов 
на сельскорсозяйствеяные работы в 
ко.тхозы и совхозы» очень своевре
менно.

Зачастую с самого начала и до 
окончания всех полевых работ в хо
зяйствах нашего района трудилось 
много рабочих и  служащих из города. 
Так, например, только в д. Маракси- 
ио во время уборки в прошлом году 
работало 20 рабочих консервного це
ха Колпашевского рыбоко1мб'ината. А 
ведь на заводе их некем было заме
нить, и это отрицательно сказыва
лось на работе щзедприятия.

Многие годы подряд и на нашу 
станцию приезжали горожане на за
готовку кормов и уборку урожая. Б 
прошлом году мы подсчитали свои 
возможности и решили справиться

на уборке без помощи рабочих и  слу
жащих. Уборку закончили в срок. 
Постараемся и нынче обойтись сво
ими силами.

Главную ставку делаем на произ
водительное использование всей тех
ники, на правильную расстановку 
сил и средств.

Сейчас в отделении заканчивается 
ремонт уборочной техники. Из че
тырех комбайнов два готовы к  ра
боте, заканчивается ремонт осталь
ных. Приведена в готовность и  дру
гая уборочная техника. У вас состав
лены планы работы на уборке каждой 
культуры, укомплектованы убороч
ные агрегаты, до каждого механизато
ра доведены задания на период убор
ки.

А. ОХРЕМЕНКО, 
управляющий отделением На- 
рымской государственной селен- 
ционной станции.

РЕЗЕРВЫ НАЙДЕНЫ, 
помощь горожан но потребуетг.!!
Колхоз имени Ленина Пышкино- 

Троицкого района —  самое круп
ное хозяйство Асиновского террито
риального производственного управ
ления.

Ежегодно на уборку урожая сюда 
приезжали рабочие и , служащие 
райцентра и г. Томска. После выхо
да в свет Постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССГ «0 прось
бах некоторых союзных республик 
о привлечении рабочих и служащих 
городов на сельскохозяйственные 
работы в колхозы и совхозы» сос
тоялось ■ расширенное заседание 
правления артели. Члены правления, 
колхозники, взвесив свои возмож
ности, единогласно заявили: кол. 
хоз в состоянии убрать урожай 
своими силами.

В Ы Т Е Р Е Б Л Е Н Ы  П Е Р В Ы Е  
Г Е К Т А Р Ы  Л Ь В А

Л Ь Н О Т Е Р Е Б И Л Ь Щ И К  колхоза имени Тельмана Ча- 
инского района А . Коробейников 17 июля первым в районе 
приступил к  тереблению льна. За день он вытеребил семь 
гектаров, выполнив сменное задание на 140  процентов.

Н. ИВАНОВ.

—  Привлечение городского насе
ления на полевые работы невыгод
но как колхозу, так и горожанам;—  
говорит главный зоотехник В. А. 
Трифф. —  Габочие и служащие не
редко на долгий срок отвлекаются 
от своих непосредственных обязан
ностей, а колхозники, пользуясь по
мощью горожан, не стремятся изыс
кивать внутренние возможности. 
Нынче, мы решили обойтись своими 
силами. Правление подсчитало, что 
только в результате оборудования 
выгрузными шнеками всех комбай
нов у нас высвободится более 50 
человек. Это хороший резерв.

Колхоз построил нынче новую 
сушилку. Лучше, чем . в прошлом 
году, подготовлены тока, многие ра
боты на которых механизированы.

В этом году на складах Пышкино- 
Троицкого . хлебоприемного пункта 
будет применена активная вентиля
ция, которая позволит принимать от 
колхозов хлеб прямо с полей без 
риска порчи. Это обстоятельство 
также учтено.

Следуя примеру колхоза имени 
Ленина, отказались от привлечения 
городского населения на уборку 
урожая также и колхозы «Путь 
Октября», «Пролетарская крепость» 
и другие хозяйства района.

В. БУНЬКОВ.

Проверяем подготовку к уборке урожая
К ЖАТВЕ ЕЩЕ НЕ ГОТОВЫ

Хлеборобы Кожевниковского рай
она 1Пегарс1{ого производственного 
ко.чхозно-совхбзного управления пер
выми начали косовицу гороха на 
зерно.^ К 17’ июля в колхозе имени 
Ленина он, был свален в валки на 
площади 105. гектаров из 200 имею
щихся. Всего в районе. скошен 171 
гектар этой культуры.

Передовые механизаторы Шегар- 
ского и Кривошеинского районов
С. Е. Коровин, И. С. Полевечко, 
В. 3. Пехай отремонтировали свои 
уборочные машины и помогают то
варищам по труду. Заканчивают под
готовку техники к  жатве колхоз 
«Новая жизнь» Шегарского района и 
колхоз «Победа» Кривошеинского 
района.

Но в целом по управлению дела с 
подготовкой к  жатве обстоят плохо.

Так, на Монастырской ферме совхоза 
«Россия» Шегарского района из 8 
■комбайнов отремонтированы только 
4. Здесь нб чувствуется тревоги за 
судьбу урожая. Механизаторы, заня
тые на ремонте, работу начинают 
поздно, долго длится у них и обеден
ный перерыв.; Механик колхоза тов. 
Ивлев интересуется ходом ремонта 
лишь для того, чтобы составитд) от
чет, а организаторской работой не 
занимается.

60 комбайнов из 88 отремонтиро
вано в колхозах Кривошеинского 
района. Б некоторых хозяйствах по
мощников комбайнеров используют 
на других работах. Механики колхо
зов > не привозят вовремя запасные 
части со склада отделения «Сельхоз
техника». Бее это сдерживает темпы 
ремонтных работ.

П. ВОРОНОВ.

ПОЛОВИНА КОМБАЙНОВ 
И ЖАТОК НЕ ГОТОВА

Проверяют инспектора народного контроля

ПОКОНЧИМ с  СОРНЯКАМИ!

Новое правительство Японии
.ТОКИО, 18 июля.

Здесь сформировано новое прави
тельство в связи с переизбранием 
Хаято Икэда на пост председателя

(ТАСС), правящей либерально-демократи
ческой партии на очередной срок.

Премьер-министр нового япон
ского правительства Хаято Икэда.

_В .этом году_колхозы и совхоз нировалось. Наше предложение
" ' принято. Сейчас кукурузоводы ве

дут повторную обработку «коро
левы полей».

Кукурузоводы колхоза имени 
М. Горького дали слово в этом 
году получить не менее 400 цент
неров зеленой массы кукурузы с 
гектара.

Н. ДОЛМАТОВ,
В. М АЛ Ы ХИ Н , 

члены инспекции народного 
контроля колхоза имени 

М. Горького.

«Пудинский» Парабельского рай. 
она ,взяли курс на внедрение про
пашной системы земледелия. Пло
щадь под кукурузой по сравнению 
с прошлым годом расширена на 
210 гектаров, сахарной свеклы 
посеяно вдвое больше. Намного 
возросли посевы , картофеля. 
Дружный рост «королевы полей» 
и сахарной свеклы радует хлебо
робов.

Инспектора народного контроля 
Парабельского района провели на 
днях проверку качества обработки 
посевов пропашных культур. Пре
доставляем слово инспекторам на
родного контроля.

Заботливые
хозяева

Заботливо ухаживают за посе
вами. «королевы полей» колхозни
ки ' сельхозартели имени М. Горь
кого. Они не дают хода сорнякам.

Проверяя качество ухода за по
севами, мы посоветовали членам 
правления колхоза обработать 
междурядья кукурузы в двух на
правлениях, а не в одном, как пла-

В  умелых руках
в  колхозе «Искра» из пропаш- 

ньщ культур возделываются куку 
руза и картофель. Колхозники ор
ганизовали за .ними хороший уход. 
«Королеву полей» пробороновали 
до всходов и после того, как у рас
тений появился четвертый листо
чек. До начала первой междуряд
ной обработки кукурузу подкор
мили аммиачной селитрой, а через 
семь дней — хлористым калием.

Сейчас колхозники проводят 
вторую междурядную обработку 
кукурузы. Используется трактор

ДТ-24 с найесным культивато
ром. «Королева полей» развивает
ся хорошо.

Проведены, прополка и окучива
ние картофеля. Урожай пропаш
ных в колхозе ожидается хороший. 

Члены инспекции народного 
контроля колхоза «Искра»:
Г. ЗАЙЦЕВ, кузнец, 3. БОН
ДАРЕВА, доярка.

Сорняки
одолевают

Как только на полях колхоза 
«Новая жизнь» появились всходы 
«королевы полей», тракторист 
В.. Костырев провел боронование 
посевов,' а затем рыхление почвы 
и., прополку. Кукуруза быстро по
шла в рост. Но сейчас «королеву 
полей» нацинают одолевать сорня
ки. Она заросла пыреем, лебедой. 
Давно пора проводить вторичную 
прополку посевов, но в колхозе 
пока и речи об этом не ведется. 

А. ВЯЛОВА, Я. ЕЛЬЦОВ, 
инспектора народного конт. 
роля колхоза «Новая жизнь».

В колхозе имени Калинина Зы
рянского района половина комбай
нов и  жаток не готова к  выходу в 
поле. ■

Медленно ремонтируется техника 
для уборки льна; и пропашных куль
тур.

Руководители Чердатской мастер
ской капитального ремонта район
ного отделения «Сельхозтехника», 
куда колхозники сельхозартели име
ни Калинина отправили на ремонт 
почти всю уборочную технику, не 
позаботились о том, чтобы по-на
стоящему организовать работу в ма
стерской. Ремонтники часто опазды
вают на работу. Производительность 
труда механизаторов снилсается и 
из-за отсутствия многих деталей, 
нужных для ремонта уборочных ма
шин. О приобретении запасных ча
стей руководители мастерской свое
временно не подумали.

Качество ремонта техники в мас
терской капитального ремонта невы
сокое.

Б колхозе имени Калинина, как и 
во многих других хозяйствах района, 
до сих пор не приступали к  пере

оборудованию сенокосилок для убор
ки  гороха.

Ни одна сушилка не отремонтиро
вана, не готовятся крытые тока. Зи
мой колхозники купили новую пе
редвижную зерносушилку. Ее доста
вили в село Иловку и бросили по
среди улицы. Там .она стоит и сей
час, но председателя тов. Маринина 
и секретаря партийного комитета 
тов. Осипкина такая бесхозяйствен
ность не тревожит.

Руководителям хозяйства надо 
принять срочные меры, чтобы в ос
тавшиеся до жатвы хлебов дни пол
ностью подготовить технику и су
шильное хозяйство, укомплектовать 
комбайновые агрегаты кадрами. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: В. ЖЕЛЕЗЧИКОВ
—  главный бухгалтер колхоза 
имени Калинина Зырянского 
района, П. ШУБОВСКИЙ -  
инспектор-организатор Асиновг 
ского территориального управ
ления, В. СЛИВКИН —  сель
кор, Л. ВОЙТЕНКО —  внештат- 

' ный корреспондент газеты 
«Красное знамя».

Досаднее помехи
В нашем .районе растут хорошие 

хлеба, урожай обещает быть 'бога
тым. Через несколько дней колхозы 
начнут раздельную косовицу озимой 
ржи.

Чтобы организовать бесперебой
ную приемку зерна, мы провели зна
чительную работу по подготовке су
шильного хозяйства, зерноочисти
тельных машин, складских помеще
ний, механизации разгрузки и,тран
спортировки зерна. Заканчивает- 
■ся строительство нового склада 
на 3.200 тонн с активной вентиля
цией, который' будет сдан в экс- 
п.луатацию к  25 июля. В хлебопри
емном пункте все склады^ оборудова
ны активной венйляцией.

Но мы не. можем заявить твердо, 
что полностью готовы к  приему зер
на. Недостаточно электроэнер
гии, а строящаяся электростанция 
до сих пор не готова. Виновник это

го в первую очередь подрядчик —< 
Уртамское отделение «Сельхозте.х- 
ники». По договору уртамцы обяза
ны были построить здание электро
станции еще в сентябре 1961 года, 
но она не готова и сейчас.

В прошлом году во время хлебоза
готовок много времени терялось у 
шоферов из-за того, что подъез,дные 
пути к  хлебоприемному пункту бы
ли очень плохие; Не приведены они 
в порядок и в нынешнем году. На 
пункте своего грейдера нет, мы не
однократно просили начальника 
межрайонного дорожно-эксплуатаци
онного участка М. Д. Пройденко ор
ганизовать грейдирование дорог. Но 
он глух к  нашим просьбам.

В. ВОЛКОВ, 
директор Вороновского хлебо

приемного пункта Кожевников
ского района.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 19 июля 1962 г. № 169 (11753)

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ  КАЖДОГО ХОЗПЙСТВА
Коммунисты и беспартийный актив совхоза „Корниловский''' обсуждают 

Обращение ЦК КПСС и Совета Министров СССР ко всем труженикам деревни
К  востоку от Томска, полукругом 

опоясав город, широко раскинулись 
земли совхоза «Корниловский». 
Полторы тысячи рабочих в коллек
тиве этого крупного сельскохозяй
ственного предприятия.

Несколько лет назад на этих зем
лях размещалось около десятка, кол
хозов. Многое изменилось с тех пор. 
Совхоз сделал крупный шаг вперед, 
но он мог быть гораздо шире. Совхоз 
является средним хозяйством в зоне 
территориального производственного 
управления.

Недавно были повышены закупоч
ные цены на мясо и масло. Это соз
дало еще более благоприятные усло
вия для резкого увеличения произ
водства и продажи государству про
дуктов животноводства. Только в 
атом году в результате повышения

закупочных цен совхоз получит до
полнительно 35 тысяч рублей дохода. 
Надо разумно, по-хозяйски использо' 
вать ЭРИ средства.

В Обращении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР ко всем труженикам 
деревни говорится: «Центральный
Комитет КПСС И Совет Министров 
СССР считают необходимым прежде 
всего, чтобы руководители, все тру
женики каждого колхоза и совхоза 
разработали конкретный план увели
чения производства мяса, молока и 
других животноводческих продуктов 
с учетом новых возможностей, создан
ных в настоящее время».

И вот за разработку такого кон
кретного плана принялись специали
сты совхоза. Их наметки обсудил 
партком. Было решено вьгеести их на 
рассмотрение открытого партийного 
собрания.

Перед рубежом
В субботу вечером в совхозном площадь совхозных полей занята тра-

клубе собрались коммунисты и бес
партийные. Они приехали со всех се
ми ферм совхоза.

На собрании с докладом «Обраще
ние ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР к  труженикам деревни и ме
роприятия совхоза по увеличению 
производства и продажи государству 
продуктов животноводства» высту
пил директор совхоза тов. Скома- 
ровский.

Докладчик отметил, что коммуни
сты, все рабочие совхоза горячо 
одобрили решения мартовского Пле
нума ЦК КПСС, Обращение ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР к  труже
никам деревни.

В основу предложенного для об
суждения плана положена задача: 
взять первый рубеж —  достичь про
изводства мяса на 100 гектаров паш
ни по 75 центнеров и по 16 центне
ров на 100 гектаров других сельско
хозяйственных угодий в 1965 году.

Главное в решении этой задачи —  
создание прочной кормовой базы 
для общественного скота. За счет 
чего будет увеличиваться производ
ство кормов? Прежде всего за счет 
дальнейшего улучшения структуры 
посевных площадей. В этом году по
севы пшеницы увеличены на 
1.000 гектаров, в 3 раза расши
рены кукурузные плантации, значи
тельно увеличены посевы сахарной 
свеклы, гороха. Но пока еЩе большая

вами, овсом.
За три года пашня возра

стет более чем на две тысячи 
гектаров. В этом году посевы гороха 
составляют 1,5 процента ко всей 
пашне, в будущем году они возра
стут до 4,3 процента, в 1964 году 
—  до 7,1 процента и в 1965 году—  
до 9,3. К  концу семилетки его посе
вы займут 700 гектаров. Посевы бо
бов увеличатся с 0,5 процента паш
ни нынешнего года до 4,7 процента 
к  пашне в 1965 году.

В этом году кукуруза на силос со
ставляет 14,2 процента ко всей 
пашне, в 1965 составит 18,7 про
цента.

Важнейшим резервом увеличения 
кормов является повышение уро
жайности всех культур (см. таблицу). 
Б этом году запланировано получить 
12,6 центнера с гектара зерновых, а 
в 1965 году урожай должен соста
вить 18,6 центнера. Однако, говорит 
тов. Скомаровскйй, виды на урожай 
нынче таковы, что есть возможность 
получить по 15 центнеров с гектара.

Увеличение посевов и урожайно
сти ценных культур позволит 
увеличить выход кормовых единиц 
с гектара пашни. В этом году запла
нировано получить с гектара пашни 
кормовых единиц по 20,5 центнера, 
в 1963 году —  по 22,9, в 1964 го
ду —  по 27,6 и в 1965 году —  по 
31,9 центнера.

Дешевле и больше
в  прошлом году в совхозе было 

1.375 коров, или 7 голов на 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий, 
к  концу этого года поголовье должно 
быть доведено до 1.709 коров, или 
8,7 на 100 гектаров угодий, а к  кон
цу 1965 года стадо должно возрасти 
до 3.200 голов (16,4 коровы на 100 
гектаров угодий).

Сейчас в хозяйстве 575 свинома
ток, к  концу года их количество бу
дет доведено до 900 голов. Всего нын

че в совхозе 3.400 свиней, а в 1965 
году их будет 10.200. Изменится 
структура рациона их кормления. 
Расход концентратов будет значи
тельно уменьшен, увеличится доля в 
кормах кукурузного силоса, сахарной 
свеклы, сеиной муки.

Только введение в рацион сочных 
кормов позволит снизить себестои
мость мяса на 14 процентов по срав
нению с прошлым годом.

КАК ИЗМЕНЯЕТСЯ СТРУКТУРА ПОСЕВНЫХ
п л о щ а д е й

(в процентах к пашне)

Наименование
культур

1962 год 1963 год 1964 год 1965 год

пашни пашни пашни пашни
8450 га 9200 га 9780 га 10675 га

Зернобобовые 
в том числе

54,6 53 ,6 57,5 60,9

пшеница яровая 18,9 22 ,8 30 ,7 37 ,4
горох 1,5 4 ,3 7,1 9,3
бобы 0,5 0 ,5 3,6 4,7
кукуруза на силос 14,2 16,3 18,4 18,7
сахарная свекла 4 ,7 3 ,2 3,6 4,7
картофель 5 ,9 5 ,4 5,1 4,7
овощи 1.9 1,7 2 1,9
многолетние травы 16,6 12 5,1 4,7
прочие культуры 1,8 7,7 6,1 1,6

РОСТ у р о ж а й н о с т и  о с н о в н ы х  к ,у л ь т у р

(в центнерах с гектара)

Наименование
культур 1962 год 1963 год 1964 год 1965 год

зерновые 12,6 13,7 16,8 18,6
горох 15,8 17 18 18
сахарная свекла 180  
кукуруза (зеленая

200 220 250

масса) 300 350 350 400
картофель 110 110 120 120
овощи 120 125 150 170
ВЫХОД КОРМОВЫХ ЕДИНИЦ С ГЕКТАРА 

В ЦЕНТНЕРАХ
ПАШНИ

1962 год 1963 год 1964 год 1965 год

20,5 22 ,9 27 ,6 31 ,9
ПРОИЗВОДСТВО МЯСА

Будет
произведено 
тонн в убой

ном весе

В том 
, числе 

свинины

На 100 
гектаров 

пашни 
(в центне

рах)

На 100 
гектаров 

других с/х 
угодий (в 
цёнтнёрах)

1 9 ^  г. 4 39 201 2 4 ,4 5.1
1963 г. 584 370 3 3 ,5 6.7
1964 г. 1140 740 65,7 13,0
1965 г. 1379 818 75 ,0 16,0

РОСТ ПОГОЛОВЬЯ СКОТА НА КОНЕЦ ГОДА

СвинейКоров
1062 г.
1 0 6 3  г .
1964 г.
1965 г.

1709
2 4 0 5
2820
3 2 0 0

34 0 0
6500
9500

1 0 2 0 0

Сейчас строятся ма
точный свинарник на 
136 голов и два ароч
ных откормочных сви
нарника на две тысячи 
голов. Предусмотрено 
механизировать процес
сы подготовки и подачи 
кормов, очистку поме
щений от навоза.

В этом году на одну 
фуражную корову будет 
получено 2.400 кило
граммов молока, в 1965 
году надои составят три 
тысячи килограммов. За 
это время валовое произ
водство молока увели
чится более чем в два 
раза.

На фермах намечено 
внедрить доильные уста
новки типа «елочка», 
беспривязное содержание 
коров, механизировать 
уборку помещений и по
дачу кормов.

V
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З а д а  ч и д н я
На снимке: совхозные пастухи (слева направо) А . 3. Смелов и Н, П. 

Котельников. Обслунягааемый ими гзт>т — один из лучших по надоям 
молока в хозяйстве.

Фото Ф. Хитринев1ича.

Полугодовой план сдачи госу
дарству продуктов животноводства 
совхоз выполнил по всем показате
лям. Мяса сдано 111 тонн, В I I I  
квартале будет сдано 219 тонн и в 
четвертом —  100 тонн.

Сейчас на откорме находятся 160 
свиней и 691 голова крупного рога
того скота. Это позволит в июле сдать 
144 центнера свинины. А в августе 
будет сдан находящийся сейчас на 
откорме крупный рогатый скот и 
500 свиней, которые будут постав
лены на откорм в начале месяца. Та
ким образом, будет сдано 940 цент
неров мяса. В сентябре государство 
получит 1.106 центнеров свинины.

Во втором полугодии будет прода
но государству 319 тонн мяса, что 
почти в три раза больше, чем в пе'р- 
вом полугодии.

Что сдерживает рост производства 
продуктов животноводства в совхо
зе?

Прежде всего, говорит доклад
чик, неправильное отношение от
дельных руководителей ферм, спе
циалистов к  созданию Кормовой 
базы, к  возделыванию пропашных 
культур. Ведь до сих пор на Сте- 
пановской, Аркашевской и Михай
ловской фермах не обработаны как 
следует посевы кукурузы , сахарной 
свеклы. Крайне плохо идет заготовка 
кормов. На 14 июля было заложено 
всего 3.400 тонн силоса, что состав
ляет 8,6 процента к  плану. Особенно 
медленны темпы заготовки силоса

на Воронинской и Корниловской фер-' 
мах. Некоторые фермы еще фактиче
ски не приступили к  заготовке сена.

Большую тревогу вызывает подго
товка к  уборке урожая. Так, из 27 
комбайнов отремонтировано только 
15, из 17 жаток готовы 4.

Серьезным тормозом увеличения 
производства свинины является 
большой падеж животных. За полго
да пало 315 голов, в основном поро
сят до 4-месячного возраста.

В совхозе были случаи сдачи не
полновесного молодняка крупного 
рогатого скота.

За полгода надои на фураж
ную корову по сравнению с прошлым 
годом уменьшились на 80 килограм
мов. Резко снижены надои молока на 
Корниловской ферме. На пастбищах 
не организо1вана подкормка коров зе
ленкой.

Есть крупные недостатки в пле
менной работе.

В совхозе очень высока себестои
мость продуктов животноводства. 
Партком, дирекция совхоза ставят 
в этом году задачу снизить себестои
мость зерна на 10,4 процента, говя
дины —  на 24 процента, свинины —  
на 14 процентов, молока —  на 10 
процентов по сравнению с прошлым 
годом. Эго будет достигнуто в резуль
тате дальнейшей механизации про
изводства, совершенствования учета 
и организации труда, внедрения до
стижений сельскохозяйственной на
уки  и передовой практики.

Неучтенные возможности
Коммунисты, все присутствующие 

на собрании одобрили предложен
ный парткомом и дирекцией сов
хоза план работы на ближай
шие годы. Однако мнение многих вы
ступающих на собрании было таково: 
в‘ плане не нашли отражения еще 
многие резервы хозяйства, использо
вание которых позволит коллективу 
взять первый рубеж гораздо раньше 
намеченного срока.

Бригадир полеводческой бригады 
тов. Утвенко в своем выступлении 
заявил: партия призывает нас резко 
увеличить производство продуктов 
животноводства и создала для этого 
все возможности. И мы все, работни
ки сельского хозяйства, полеводы и 
животноводы, должны принять в ре
шении этой задачи самое активное 
участие.

Тов. Утвенко говорит о необходи
мости лучше внедрять передовой 
опыт.

Правильная мысль. В совхозе 
много передовиков, своих маяков, 
распространение опыта которых по
зволит сократить путь к  первому ру
бежу.

Полеводы тт. Микушин и Утвенко 
в прошлом году получили со своих 
участков по 300 центнеров сахарной 
свеклы с гектара. А в этом году сов

хоз запланировал получить в сред
нем .лишь 180 центнеров с гектара.

О необходимости улучшить внедре
ние нового, передового в производство 
говорил почти каждый, кто поднимал
ся на трибуну. Главный зо'отехник 
совхоза тов. Горельников говорил, что 
в хозяйстве можно получать гораздо 
большие привесы скота, чем плани- 
.руется. Надо молодняк крупного рога
того скота перевести зимой на си
лосный тип кормления. Свиньям сей
час нужно давать зеленку, а зимой 
основной корм для них —  свекла. В 
их рационе должна быть сенная му
ка. Дешевые корма значительно сни, 
зят себестоимость мяса. Нужно ввести 
экономически обоснованные рационы 
кормления животных. Быстрый рост 
производства мяса и снижение его 
себестоимости возможны лишь при 
максимальном использовании в ра
ционе кукурузы , сахарной свеклы, 
бобовых культур.

На собрании указывалось, что в 
центре внимания дирекции, специа
листов, парткома должны постоянно 
находиться вопросы механизации 
производства, лучшего использования 
техники. Управляющий Аркашев
ской фермой тов. Сартаков рас
сказал, что, когда на ферме силос за
кладывали вручную, себестоимость 
тонны составляла 5 рублей 90 копе
ек. Механизация процесса заготовки 
кормов позволила снизить себестои
мость тонны силоса до 2 рублей 53 
копеек.

Продолжить поиски резервов
в  день собрания по радио было 

передано Постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О просьбах 
некоторых союзных республик о при
влечении рабочих и служащих горо- 

1 0 В на сельскохозяйственные работы 
в колхозы и совхозы». Выступающие 
отмечали, что практика привлечения 
горожан на сельскохозяйсттенные 
работы тяжелым бременем ложилась 
на себестоимость продукции совхоза. 
К в хозяйстве есть все возможности 
сврими силами справляться с теку
щими работами.

Важнейший в этом деле резерв —  
использование техники на полную 
мощность.

На собрании отмечалось, что брига
да передового овощевода Марий Пет

ровны Гертнер все работы по возде
лыванию овощей проводит своими си. 
.нами. Оттого и  себестоимость овощей 
гораздо ниже.

Надо укреплять трудовую дисцип
лину, повышать организованность.

Ежедневно сотни часов рабо
чего времени вылетают на ветер. 
Проведенный работниками производ
ственного управления хронометраж 
рабочего времени в совхозе показал, 
что большинство рабочих занято про
изводительным трудом лаже' в эти 
страдные дни не более 6 часов в 
день.

В совхоз постоянно поступает но
вая техника. Однако, как говорил 
главный инженер совхоза тов. Ва
сильев, она плохо Хранится и ис
пользуется. Надо на каждой ферме

создать специальные площадки для 
техники.

Выступающие на собрании под
черкивали настоятельную необходи
мость улучшения экономической ра
боты в совхозе. Нам надо научиться 
по-хозяйски считать каждую государ
ственную копейку, говорили мно
гие. Было внесено предложение пере
вести с нового года все фермы на хо
зяйственный расчет.

Выступающие отмечали медленные 
темпы заготовки кормов, плохую ор
ганизацию труда по уходу за посева- 
.ми и крайне неудовлетворительную 
подготовку к  уборке.

Большой разговор состоялся на 
собрании о необходимости улучшить 
воспитательную работу с людьми. 
Указывалось, что руководители сов
хоза, специалисты еще мало бывают

среди рабочих, мало интересуются их 
запросами. Надо повышать сознатель
ность людей, воспитывать их в духе 
высокой ответственности за поручен
ное дело.

Партийное собрание утвердило ме
роприятия по увеличению производ
ства продуктов животноводства на 
текущий и ближайшие годы.

Собрание обязало партком усилить 
разъяснительную и организационную 
работу в коллективе по выполнению 
решений мартовского Пленума ЦК 
КПСС и Обращения ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР ко всем труже
никам деревни.

Мнение коммунистов и беспартий
ного актива: надо продолжить поиски 
резервов для быстрейшего взятия 
первого рубежа.

ВСТРЕЧА 
ПЧЕЛОВОДОВ 

УРАЛА 
И СИБИРИ

В Томске закончил работу семи
нар работнико'в пчеловодства Ура
ла, Западной и Восточной Сибири.

В работе семинара участвовали 
пчеловоды колхозов и совхозов, 
районные зоотехники по пчеловод
ству, специалисты пчелоконтор из 
Курганской, Оренбургской, Тюмен
ской, Челябинской, Кемеровской, 
Новосибирской, Омской, Томской, 
Иркутской и Читинской областей, 
Башкирской АССР, Алтайского и 
Красноярского краев, а также спе
циалисты республиканской пчело- 
конторы РСФСР, ученые Всесоюз
ного института пчеловодства и 
Казанского ветеринарного гасти- 
тута.

Участники семинара заслуша
ли л обсудили доклады главвщгб 
зоотехника республиканской пче- 
локонторы Л. И. Кудрявцевой «О 
состоянии пчеловодства я задачах 
по развитию этой отр аст  хозяй
ства в колхозах и  совхозах Урала 
и Сибири», доктора биологических 
наук профессора Казанского вете
ринарного института С. В. Жда
нова «Новое в пчеловодной на
уке», заместителя директора Все
союзного института пчеловодства
A. М. Ковалева «Пути повышения 
рентабельности пчеловодства», 
старшего научного сотрудника от
дела пчеловодства Новосибирской 
плодоягодной опытной станции
B. С!. Коптева «Основные приемы 
разведения и содержания пчел в 
условиях Сибири» и заведующе
го отделом пчеловодства Кемеров
ской областной сейьскохозяйствен- 
ной опытной станции В. Г. Кош- 
ковского «Пути повышения . про. 
изводительности труда на пасе
ках».

Затем участники семинара по
сетили передовых пчеловодов Кри- 
вошеинского района Д. Т. НаЙчу. 
кова и А. А. Этукмаева.

Данил Терентьевич Найчуков 
10 лет работает на пасеке. Приме
няя передовые приемы, он соби
рает свыше 70 гоилотраммов меда 
на одну пчелосемью.

Р Е Ш Е Н И Е

открытого партийного собрания 
совхоза „Корниловский"

Заслушав и обсудив доклад директора совхоза тов. Окомаровского 
«Обращение Ц К  КПСС и Совета Минис-прав СССР к  труженикам де
ревни и мероприятия сов.хоза по увеличению производства и цродазш 
государству продуктов животноводства», открытое партийное собраиие 
постановляет:

1. Обращение Ц К КПСС и Совета Министров СССР одобрить и при
нять его к  неуклонному исполнению.

2. В ответ на заботу партии и правительства о повышении мате
риальной заинтересованности работников сельокого хозяйства в раз- 
ш тии животноводства и стремясь обеспечить городское население в 
достатке молоком, мясом и другими продуктами, партийное собрание 
считает главной задачей всех коммунистов и рабочих совхоза своим 
самоотверженным тр»удом добиться ,в ближайшие годы резкого увели
чения производства продуктов животноводства и расширения посевов 
высокоурожайных кормовых культур.

3. Решено в 1962 году произвести 4.390 центнеров мяса (в убойном 
весе), 33.120 центнеров молока. Во втором полугодии 1962 года бу
дет продано 3.190 центнеров мяса.

Собрание призывает коллектив совхоза в 1965 году взять 
первый рубеж по производству мяса, намеченный мартовским Плену
мом Ц К КПСС:

в 1963 году произвести 5.840 центнеров мяса, или по 33,5 
центнера на 100 гектаров пашни и 6,7 центнера на 100 гектаров ос
тальных угодий:

в 1964 году довести производство мяса до 11.400 центнеров, или 
по 65,7 центнера на 100 гектаров пашни и 13 центнеров на 100 гек
таров других угодий; ^

в 1965 году произвести 13.790 центнеров мяса, что составит по 75 
центнеров на 100 гектаров пашни и 16 центнеров на 100 гектаров 
остальных сельскохозяйственных угодий.

4. Снизить себе'стоимость в этом году по сравнению с прошлым го
дом: говядины — на 24 процента, свинины — на 14 процентов, зерна 
— на 10,4 процента, молока — на 10 процентов.

5. Утвердить предложенный партийным комитетом и дирекцией сов
хоза конкретный план по росту поголовья скота. увели
чению производства продуктов животноводства, особенно свиновод
ства, как скороспелой отрасли животноводства, созданию прочной кор
мовой базы и механизации трудоемких процессов на фермах с по
правками, внесенными на собрании,

6. Обязать партийный комитет совхоза усилить разъяснительную и 
организаторскую работу среди тружшиков. совхоза по выполнению ре
шений мартовского Пленума Ц К КПСС и Обращения Ц К КПСС и 
Совета Министров СССР ко всем труженикам деревни.

Семинар 
по вопросам 

атеизма
Вчера закончил работу област

ной трех'дневный семинар по воп
росам научного  ̂атеизма,. прове
денный обкомом IIK X !. На семяяа- 
ре присутствовало около 200 чело
век —  работники райкомов КПСС я 
райисполкомов, лекторы, выступаю
щие по вопросам научного атеизма.

Старший научный сотрудник Ле
нинградского музея истории рели
гии и атеизма тов. Носович высту
пил на семинаре с лекциями «Совре
менное православие и наука» и «Со
временное сектантство». Лекций 
«Коммунизм и религия», «О задачах 
научно-атеистической пропаганды в 
свете решений XXII съезда КПСС , и 
новой Программы партии» прочитал 
заместитель главного редактора жур
нала «Наука и религия» тов. Оле- 
щ ук.

Состоялся обмен опытом научно- 
атеистической пропаганды. Об опы
те работы атеистов г. Колпашево по 
борьбе с сектой пятидесятников- 
трясунов рассказал заведующий от
делом пропаганды и агитации Колпа- 
шевского горкома партии тов. Кара- 
мышев. Заведующая кабинетом поли
тического просвещения Моряковской 
ремонтно-эксплуатационной базы 
тов. Степанюк рассказала о научно
атеистической пропаганде в рабочем 
поселке Моряковка. Своим опытом 
антирелигиозной работы среди ве- 
рующих-иеговистов поделился ин
структор Асиновского райкома ком
сомола тов. Кикот. Начальник обла
стного управления культуры тов. 
Еремин говорил об испо.тьзовании 
кинофильмов в атеистической рабо
те. На семинаре выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Кузнецов.

Участники семинара просмотрели 
документальные антирелигиозные 
фильмы.

После выступления газеты „Красное знамя*

„По ооОственному
желанию И

3 июня был опубликован фелье
тон под таким названием. В нём 
критиковались руководители торго
вых организаций Каргасокского 
района за то, что оня принимают 
на работу в торговую сеть людей, 
имеющих судимости за хищения и 
растраты.

Начальник облурса Н. Воронин 
сообщил в редакцию, что фельетон 
обсужден на партийном собрании в 
Каргасокском леспромхозе. Комму
нисты указали начальнику орса 
леспромхоза П. Прудникову на не
достатки в подборе кадров и разра
ботали меры по устранению этих 
недостатков.

Абшарова, упоминавшегося в 
фельетоне, решено от должности 
заведующего складом освйбодйть.

„Непорядки 
е „Сибири"

Так называлось письмо в редак
цию, опубликованное 3 июля. А в
торы жаловались на плохое обслу
живание командированных в ресто
ране гостиницы «Сибирь». Дирек
тор ресторана тов. Агеева сообщи
ла, что отмеченные в письме недо
статки устранены.

Сигналое 
не поступало

! ) И

Под таким заголовком 26 июня 
была опубликована заметка, крити
кующая партийную организацию 
Томского гастрономторга за слабое 
руководство стенной печатью.

Как сообщил секретарь партий
ной организации торга тов. Макси
мов, замётка обсуждена на сове
щании председателей местных ко
митетов и директоров магазинов, 
а также на партийном бюро. При

нято решение с 4  июля по 30 ав
густа провести смотр стенных га
зет.

„Обострение
безотеетственности"

В фельетоне с таким названием, 
опубликованном 24 июня, критико
валась практика необоснованной 
выдачи больничных листков н пло
хого их хранения.

Заместитель заведующего обл- 
здравотделом Б. Тепляков сообщил 
редакции, что заведующим город
скими и районными здравотделами, 
главным врачам районов и област
ных медицинских учреждений вме
нено в обязанность пересмотреть 
систему проведения экспертизы 
временной нетрудоспособности, ус
тановить строгий контроль за вы
дачей и хранением больничных ли
стков, привлекать к  ответственно
сти, вплоть до передачи дела в 
следственные органы, лиц, допуска
ющих злоупотребления при выда
че больничных листков.
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МОСКВА. Большая подготовка к  V II I  Все
мирному фестивалю молодежи и студентов, 
который открывается в конце июля в Хель
синки, ведется в Комитете молоденсных орга
низаций СССР. Здесь регулярно выпускаются 
информационные бюллетени для советской и

зарубежной печати, посвященные предстояще, 
му форуму молодежи всего мира.

На снимке; редакторы отдела печати (слева 
направо), Кира Фивенская, Ирина Ермакова и 
Тамара Кретова за подготовкой очередных 
бюллетеней для зарубежной печати. *

(Фотохроника ТАСС).

Отвечаем па вопросы читателей

ЕСЛИ ТЫ БОРЕШ ЬСЯ 
З Я  ВЫСОКОЕ ЗВДНИЕ...

Уважаемая редакция?
Наш завод борется за звание 

предприятия коммунистического 
.труда. Значит ли это, что коллекти
вы всех бригад и всех цехов факти
чески являются участниками сорев
нования за коммунистический труд, 
и.ш каждая бригада должна брать 
на себя определенные обязательст. 
ва в борьбе за высокое звание? Не
ясен мне и такой вопрос. Если 
бригаде или цеху присвоили вы-

Редакцня обратилась к  председа
телю Томского облсовпрофа тов. 
Цыцареву К. А . с просьбой отве
тить на вопросы А. Королевой.

Внимательно прочитал я письмо 
А. Королевой. Оно свидетельствует 
о том, что движение за коммунисти
ческий труд, вопросы воспитания но
вого человека волнуют тысячи и ты
сячи тружеников города и села.

Решения X X II съезда КПСС вызва
ли к жизни новые могучие родники 
народной инициативы, позволили 
привести в действие огромные резер
вы, вскрытые творчеством миллион
ных масс трудящихся. Одним из яр
ких проявлений новаторской деятель
ности трудящихся является широкий 
размах соревнования за звание кол
лективов и ударников коммунистиче
ского труда. Ныне это всенародное 
двия:ение охватывает в нашей стра
не уж е более 20 миллионов человек. 
Разрабатываются личные планы уча
стия в строительстве коммунизма, 
рождаются многие другие ценные 
почины. Участники соревнования

Нет, работа 
благодарная

(Письмо в рэдакцию)
Сложна и многогранна работа об

щественного санитарного „уполномо
ченного. Я работаю санитарным 
уполномоченным на участке детской 
поликлиники № 2 на протяжении
трех лет. Ежегодно вместе с. участко
вым врачом Г. А. Шипаковой мы на
мечаем мероприятия по оздоровле
нию своего участка. Так было и в 
этом году.

Жильцщ б(1льшйнства домов ак
тивно включились в работу. В усадь
бах по улицам Розы Люксембург, 6, 
7, 12, Карла Маркса, 18, проспекту 
имени Ленина, 121, с.помощью домо
управления № 3 были оборудованы 
детские площадки. На них установ
лены качели, грибки, песочницы. Во 
дворах домов зеленеют клумбы, де
ревья. На многих усадьбах проведе
ны беседы о том, как уберечь детей 
от желудочно-кишечных заболева
ний.

Есть еще среди жителей нашего 
города несознательные люди, кото
рые не прочь отдохнуть в уютном 
уголке озелененного двора, а благо
устраивать его не хотят. Но таких 
людей становится все меньше.

Как приятно видеть плоды сво
ей работы, сознавать, что то, что 
сделано, послужит на пользу людям, 
укрепит их здоровье.

Н. МАХОВ,
общественный санитарный упол
номоченный детсной поликли
ники Ns 2 г. Томска.

соков звание, значит ли это, что 
каждый рабочий этого коллектива 
является ударником коммунистиче
ского труда?

Еще один вопрос. Если бригада 
взяла обязательство бороться за 
высокое звание, нужно ли, чтобы 
каждый ее член брал индивидуаль
ное обязательство?

А. КОРОЛЕВА,- 
револьверщица Томского 

манометрового ваеода.

главное внимание сосредоточивают 
на достижении наивысшей произво
дительности труда, на борьбе за тех
нический прогресс, изыскании и 
использовании резервов роста про
изводительности труда. Совершенст
вование производства стало для них 
постоянной заботой.

В коллективах коммунистическо
го труда люди воспитываются в духе 
товарищества, взаимопомощи, ком
мунистического отношения к  труду, 
к  общественному долгу. Они посто
янно борются за укрепление созна
тельной дисциплины, повышение от
ветственности каждого человека за 
дела коллектива, своего предприятия.

Участники соревнования за комму
нистический труд являются застрель
щиками борьбы за улучшение эконо
мических показателей предприятий. 
Они —  активные участники рейдов, 
постов и штабов экономии сырья, 
материалов, электроэнергии.

Разведчики будущего настойчи
во овладевают знаниями: учатся в 
школах, техникумах, вузах, в круж 
ках. Они слушатели созданных на 
общественных началах университе
тов культуры, здоровья, техниче
ских знаний, литературы, искусства 
и других. В общественных универ
ситетах профсоюзных клубов, в го
родском университете культуры за
нимается более 5.000 человек. Б те
кущем году около 160 производствен
ников посещают студии изобразите.чь- 
ного искусства на заводах «Сибэлек- 
тромотор», «Томкабель», на ГРЭС-П, 
в Доме ученых, в политехническом и 
инженерно-строительном институтах.

Движение за коммунистический 
труд рождает все новые и новые зри
мые черты коммунизма в жизни со
ветского общества. Творчество трудя
щихся порождает новые начинания.

Недавно коллектив коммунистиче
ского труда депо Москва-Сортировоч- 
ная выступил с новым почином? 
«Каждый час, каждую минуту рабо
чего времени —  строительству ком
мунизма». Передовые механизаторы 
страны выступили с призывом ис
пользовать механизмы на полную 
мощность.

РА ЗДУ М ЬЯ  

НАД ПИСЬМАМИ

Среди писем, поступающих в ре
дакцию, есть такие, в которых каж
дое слово дышит благородным него
дованием незаслуженно обиженного 
человека, жаждущего справедливого 
возмездия за клевету. Но вот начи
наешь разбираться и обнаружива
ешь, что «борец за справедливость» 
—  самый что ни на есть заурядный 
опровергатель, который вопреки 

фактам и здравому смыслу пытается 
доказать недоказуемое. Отсутствие 
доказательств он возмещает агрес
сивностью тона.

20 мая наша газета опубликова
ла фельетон «Бумаговорот». Б нем 
рассказывалось:

Почтальон принес пенсию больно
му, находившемуся на излечении в 
Колпашевском тубдиспансере. Пен
сионер был настолько слаб, что не 
смог расписаться, и попросил это сде
лать за него лечащего врача. Деньги 
были вручены больному. На второй 
день он умер. Еолпашевский город
ской отдел соцобеспечения отказался 
принять к  оплате от конторы связи

Честь м ундира
талон И'З пеноионной книжки. Забур
лил бумаговорот.

Б фельетоне были подвергнуты 
критике работники отдела социаль
ного обеспечения, которые стали на 
формальную точку зрения: мол, на
рушены пункты инструкции, соглас- 
до которым пенсия может быть выда
на другому лицу лишь по доверен
ности, «оформленной установленным 
порядком». Да, установленный ин
струкцией порядок вручения пенсии 
был нарушен в силу непредвиденных 
чрезвычайных обстоятельств, но ведь 
деньги получил тот, когчу они пред
назначены. А разве не для этого и 
составлена инструкция? Здравый 
смысл подсказал почтальону и врачу, 
что именно духом, а не буквой инст
рукции следует руководствоваться. 
Работники же соцобеспечения с энер
гией, достойной, как говорится, луч
шего применения, стали защищать 
букву. Б этом Смысл фельетона.

Казалось бы, все ясно. Нужно ис
править ошибку.. Не тут-то было! 
Заведующий областным отделом со
циального обеспечения Г. Севастья
нов счел себя смертельно обижен
ным: как же, запятнана честь собе
совского мундира! Надо отстоять ее

во что бы то ни стало! И он строчит 
громометательное послание в редак
цию. «Автор фельетона, —  негодует 
он, —  попытался сделать попыт
ку  (? !) наступления на Закон о го
сударственных пенсиях..., встал на 
упрощенческий путь..., считает, что 
если пенсия назначена, то отдай».

Совершенно точно- —  отдай. А вы 
разве не так считаете, тов. Севастья
нов?

Тов. Севастьянов, выражаясь его 
языком, «попытался сделать попыт
ку» опровергнуть фельетон с тех же 
самых формальных позиций, против 
которых и было направлено выступ
ление газеты. Он еще раз подтверж
дал, что колпашевские собесовцы 
правильно поступили, не приняв та
лон от конторы связи. А через не
сколько дней он сообщил в редак
цию, что «Еолпашевский горсо- 
бес принял талот». Мы не зна
ем, чем вызвано такое внезап
ное прозрение тов. Севастьянова 
и насколько оно внезапно. Но ясно 
одно: первой реакцией тов. Севастья
нова на справедливую критику было 
стремление отмахнуться от нее, за
ткнуть рот критикующему. И все это 
для того, чтобы защитить честь мун-

Поговорим об 
одиннадцатилегпках

Эти ценные начинания нашли го
рячий отклик на заводе резиновой 
обуви, фабрике «Сибирь», в строи
тельных организациях и других кол
лективах.

У нас в области немало примеров 
правильного использования механиз
мов, настойчивой борьбы за эконо
мию рабочего времени. Так, кранов
щики строительного управления 
Л» 11 тт. Темольский и Якубович 
отработали на одном кране 8,5 ты
сячи часов вМестб,6,5'тысячи по нор
ме, и благодаря внимательному ухо
ду кран находится в хорошем техни
ческом состоянии. Трактористы Бе- 
регаевского леспромхоза И. Еадай- 
ский, Б. Гусев, В. Жукаускас отра
ботали на тракторе без капитально
го ремонта 5.000 часов' при норме 
3,2 тысячи. Очень важно, чтобы все 
участники соревнования за коммуни
стический труд стали последователя
ми начинаний передовых коллекти
вов.

Дальнейшее развитие движения за 
коммунистический труд вызывает у 
многих вопросы о перспективах это
го движения, его организации. 
Перспективы эти безграничны 
—- все действительно новое, жизнен
но важное для строительства комму
низма будет находить быстрый от
клик и широкую поддержку всех уча
стников соревнования.

Но в широком потоке нового, пе
редового попадают иной раз надуман
ные «мероприятия», не вытекающие 
из требований жизни. Раньше на за
воде режущих инструментов брига
ды, борющиеся за высокое звание, 
создавались искусственно из лучших 
рабочих разных смен, участков.

(Окончание на 4-й стр.)

В прошедшем учебном году в об
ласти работало 46 средних одиннад
цатилетних школ с производствен
ным обучением, из них 10 в Томске. 
Б четырех школах Томска выпуск
ники впервые с аттестатом зрелости 
получили квалификационные удосто
верения станочников, слесарей, об
мотчиков, электриков, мастеров по
шива.

На предприятиях Томска проходи
ли производственную практику 635 
уча1цихся 9— 11-х классов.

С момента принятия Закона «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в СССР» ор
ганы народного образования проде
лали большую работу по укрепле
нию связи школы с производством, 
по воспитанию учащихся в трудовом 
коллективе.

Наиболее тесная связь установле
на между школой № 24 и заводом 
«Томкабель». Директор школы 
Н. И. Салимон часто встречается с 
рабочими, хорошо знает производст
во. Создан политехнический совет, 
который действует йод руководством 
директора и главного инженера. На 
заседаниях этого совета обсуждают, 
как лучше обеспечить учащихся ра
бочими. местами, какие организовать 
технические кружки, чем помочь 
школьным мастерским, и другие воп
росы.

Практика показала, что качество 
знаний учащихся 9— 10-х классов 
с производственным обучением вы
ше, чем в тех же классах средних 
десятилетних школ. Ученики школ 
№ № '24, 43, 7 и других умеют чи
тать технические чертежи, хорошо 
разбираются в теоретическом мате
риале, имеют неплохие навыки прак
тической работы. Некоторые уже те
перь являются квалифицированными 
производственниками.

В школе № 48 из учащихся про
изводственных классов создана брига
да по техническому самообслуж!ива- 
нию. Руководит ею преподаватель 
А. А. Фогель. Эта бригада вот уже два 
года занимается в школе монтажом 
оборудования, ремонтом электросети 
и  радиоаппаратуры. Она создала ка
бинет по спецтехнологии.

Для успешного производственно

го обучения на предприятиях нужно 
выделять рабочие места для школь
ников. На заводе «Томкабель» эта 
проблема в основном решена. Учени
ки  10— 11-х классов (слесари) рабо
тают самостоятельно в составе 
бригады ремонтников. Хуже обстоит 
дело у скрутчиц: у них всего одна 
литцекрутильная машина вместо 
трех по норме.

На подшипниковом заводе имеют
ся все возможности закрепить рабо
чие места за учащимися школы 
№ 4 7 . Однако этим здесь по-настоя
щему не занимаются. В ремонтно
механическом цехе, где старший ма
стер тов. Еузеванов, ребята получа
ли случайные работы, не связанные 
с программой производственного обу
чения.

Ученики, изучающие профессию 
слесаря-ремонтника, здесь в основ
ном промывали детали. Не были 
обеспечены работой и слесари-ин- 
струМентальщики. На трех учащих- 
ся-шлифовщиц выделили всего один 
стщок, да и тот часто. простаивал. 
Таким образом, больше полбвйны 
учебного времени ребята оставались 
без дела.

Совнархоз и руководители пред
приятий плохо заботятся о выделе
нии рабочих мест для школьников и 
о создании специальных учебных 
цехов.

С приобретением практических 
навыков неразрывно связано и тео
ретическое обучение по специальным 
предметам. Для успешного проведе
ния занятий по металловедению, 
электротехнике, станкам и другим 
предметам необходимы кабинеты, 
оборудованные наглядными пособия
ми и приборами. Е ’ сожалению, ни 
на одном заводе Томска нет таких 
кабинетов, и теоретические занятия 
проводятся в не приспособленных 
для этого помещениях. На подшип
никовом, электроламповом заводах, 
на фабрике «Ераснодеревец» в ком
натах, где проходят занятия, нет да
же столов.

Теоретический курс по производ
ственному обучению на предприяти
ях ведут специалисты —  инженеры, 
техники. Еак правило, это высоко
квалифицированные люди. Но они, 
как правило, не знают методики ве

дения урока и основ педадюгики. 
Бюро технической информации сов
нархоза и областной институт 
усовершенствования учителей долж
ны организовать постоянно действу
ющие семинары для этой категории 
преподавателей.

Производственная практика уча
щихся имеет большое воспитатель
ное значение. Но юноши и девушки 
часто не чувствуют себя полноправ
ными членами рабочего коллектива, 
не принимают участия в обществен
ной жизни цехов. Отработав положен
ное время, они обычно уходят с за
вода, не зная, какая большая, со
держательная жизнь проходит мимо 
них.

Некоторые школы пытаются из
менить это положение. Например, 
ребята из школы Л'г 7 присутствуют 
на цеховых собраниях завода рези
новой обуви, помогают в выпуске 
стенной газеты, в оформлении фото
монтажей.
-h , Однако,! такi  постуиаю.т,; далеко не 
везде., " ■ ' .

Б 1962— 1963 учебйбя йоду i  i 
ласти будет работать 71 школа.с про
изводственным обучением, в том чис
ле в 30 школах станут готовить спе- 
циалист(»в для сельского хозяйства.

Бо всех сельских школах с произ
водственным обучением созданы 
производственные бригады. Для ус
пешной работы бригад необходимо, 
чтобы колхозы и совхозы выделяли 
на время практики учащихся соот
ветствующую технику. Это делают 
далеко не везде. Неплохо обеспечены 
техникой производственные бригады 
Шегарской, Турунтаевской и неко
торых других одиннадцатилетних 
школ. Но в большинстве ученических 
производственных бригад техники 
мало.

Совнархоз, областное управление 
производства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов, промышлен
ные предприятия, колхозы и совхозы 
должны создать все условия для про
изводственного обучения ребят.

Д. ЗАК, 
инспектор облоно,

Н. ПАТЛАХОВ, 
заведующий политехническим 
кабинетом института усовер
шенствования учителей.

дира, доказать, что в «нашей системе 
критиковать нечего, поскольку я ею 
руковожу».

Если тов. Севастьянов защищал 
честь ведомственного мундира, то 
инженер Томского горпищеторга тов. 
Сазонов выступил в защиту чести 
'.своего мундира «партикулярного».

О тов. Сазонове наша газета писа
ла в сатирической заметке «Такие 
щедрые». Областной тубсанаторий 
для детей школьного цозраста вы
платил тов. Сазонову 99 рублей 10; 
копеек за составление проектно
сметной документации на строитель
ство холодильной камеры. Главный 
инженер облпроекта тов. Марр про
анализировал работу, выполненную 
тов. Сазоновым, и пришел к  выво
ду, что стоимость ее не превышает 
13— 14 рублей.

«13— 14? —  закипел негодовани
ем тов. Сазонов. —  Таких «мерт
вых» (читай:дешевых) проектов за 
13— 14 рублей я не составляю, и 
они для нашей практической жизни 
не нужны...»

Извините, тов. Сазонов, но мы не 
ошиблись. Работа ваша действитель
но стоит не больше 13— 14 рублей, 
если брать расценки для исполни
теля (вы же взяли расценки для 
проектных организаций, включаю
щие накладные и прочие расходы). 
Это во-первых. Бо-вторых, даже и 
этот «мертвый» проект вы не имели 
права составлять, так как частное 
проектирование у  нас запрещено. И 
то, что в данном случае нарушение 
было санкционировано облздравотде- 
лом, на что вы ссылаетесь, не сни
мает с вас ответственности.

Еогда защищают честь своего 
|Мундира, идут на все —  кое о чем 
умолчат, кое-где приврут, подпустят 
демагогии. А главное —  тон. Еажет- 
ся, не человек, а оскорбленная не
винность, уязвленная истина и пору
ганная справедливость вопиют об от
мщении. Еогда же под ударами фак
тов все это бутафорское сооружение 
рушится, опровергатель, как ни в 
чем не бывало, спокоен: ему ничего 
не будет. И если его снова покрити
куют, он с прежним жаром станет 
защищать честь своего мундира —  
вместо того, чтобы почистить его.

В. НАВЛЯ.

Ф УТБО Л

,Томич“  проигрывает 
с крупным счетом

■

t-.

На томском стадионе «Труд» со
стоялась встреча между футболи
стами «Томича» и «Темпа» (Бар
наул) на первенство СССР среди 
команд класса «Б».

Игра закончилась поражением 
томских футболистов с разгромным 
счетом — 0:7.

«Томич» в турнирной таблице — 
в числе замыкающих.

На снимке: В. Лиханов пропу
скает мяч в ворота...

Фото Е, Чуланова ' 
и В. Желуницына.

Критика и библиография ОЦЕНКА ЯВНО ЗАВЫШЕНА
Сидели ма.чьчишки за партами, 

слушали объяснения учителей, 
одни —  внимательно, другие —  не 
очень. И вдруг без школьного звон
ка оборвался урок. Еончилось детст
во. Еще не став взрослыми, вчераш
ние школьники сделались бойцами 
народной армии.

Великая Отечественная война —  
это подвиг всего советского народа. 
Мы отдаем дань мужеству в те гроз- 
ные дни и самого юного поколения. 
Тысячи детей и подростков вставали 
к  станкам в тылу, заменяли взрос
лых на колхозных полях, уходили в 
партизаны, были бесстрашными и 
неуловимыми мстителями на времен
но оккупированной немцами терри
тории.

Им, юным героям войны, и посвя-

Ч И Т А Ю Щ И Й  А В Т О М А Т
1ЛИЕВ, 17 июля. (ТАСС). В одной 

■** из лабораторий вычислитель
ного центра Академии наук УССР 
создана машина, которая распозна
ет цифры, напечатанные на обыч
ном листе бумаги. Из многих тысяч 
знаков, отбитых на листе бумаги с 
помощью портативной пишущей ма
шинки, автомат опознал все.

Незаурядные способности элек
тронного «читателя» украинские 
ученые намерены использовать для 
механизации одной из наиболее тру
доемких операций —ввода програм
мы в быстродействующие электрон
ные машины. Благодаря -имению ав.

то.чата считывать и передавать циф
ры, напечатанные на обычном листе 
бумаги, отпадает необходимость пе
реноса их на перфоленты и перфо
карты, что требовало значительных 
затрат ручного труда.

Автоматы подобного типа могут 
не только распознавать цифры. Их 
можно «обучить» читать буквы. Это 
позволит в будущем автоматизиро
вать передачу телеграмм, во много 
раз увеличить скорость переводов 
текста электронными вычислитель
ными, .пашинами с одного языка на 
дх1У.гой,

щена книга Александра Гусева «Вы
стрел в землянке», вышедшая не
давно в Томском издательстве.

Два сельских мальчика Юрка и 
Яшка —  в центре книги. Они самые 
обыкновенные. Автор не идеализиру
ет своих героев. Страшно мальчиш
кам под вечер ходить на озеро, где 
они ставят корчажки, чтоб ловились 
караси, —  ведь кругом немцы, они 
не разрешают уходить из деревни. 
Здорово растерялись ребята вначале 
и в землянке, когда выследил их не
мец. Но мальчишки побеждают в се
бе страх.

И у детей вместе е ненавистью к  
захватчикам неудержимо растет же
лание мстить врагам, помогать взрос
лым в борьбе. Это 'хорошо показано 
в книге.

Бот встреча с раненым совет
ским летчиком Гавриловым. Оба 
мальчика действуют сознательно и 
осторожно. Они прячут летчика в 
заброшенной землянке за болотом, 
носят ему еду, оставаясь голодными 
сами. Юрка и Яшка умеют хранить 
тайну и пренебрегать опасностью, 
когда это нужно для большого дела.

Много ли сил у мальчишек? Нет 
у них оружия для борьбы с вра
гом. Но если сильно желание по
могать своим и есть смекалка, то и 
обыкновенный гвоздь может превра
титься в грозное оружие. Мальчики 
затачивают гвозди, вбивают их 6 де 
ревянный мост или делают из гвоз 
дей «ежи» и разбрасывают на доро 
те —  лопаются камеры у вражеских

машин, задерживается движение на 
мосту. А потом Юрка с Яшкой пор
тят связь, перерезая в нескольких 
местах телефонные провода. Еще 
позднее находят таблички е немец
кой надписью «Мины», с указанием 
объезда и ставят их так, чтобы на
править немецкую автоколонну на 
заминированный участок.

Бее эти методы борьбы с врагом 
придумывал Юрка. Он сообразитель
нее и смелее своего товарища. Но, к  
сожалению, это и все, чем отлича
ются друг от друга мальчики. Рисуя 
их образы, А. Гусев не смог наделить 
Юрку и Яшку яркими индивидуаль
ными чертами.

Неудивительно, что когда автор 
приводит диалоги, ему приходится к  
каждой фразе добавлять «сказал ВЭр- 
ка» или «ответил Яшка» —  иначе 
читатели бы просто-напросто пере
путали героев.

Речь персонажей не индивидуали
зирована. Бее —  и оба мальчика, и 
деревенская бабушка, и  летчик-фрон 
товик —  разговаривают почти оди
наково.

Фактический материал как бы да
вит на писателя. А. Гусев плохо его 
обдумал и торопится в излолсении. И 
оттого в книге немало мест, где идет 
беглое перечисление событий. Герои 
книги, подчиняясь воле автора, как- 
то бездумно участвуют в этих собы
тиях.

Очень редко автор пытается пока
зать психологическое состояние ге

роя и делает это неумело! Так, на 
одной из страниц читаем:

«Юрка шмыгнул носом, и по то
му, как он засоиел, летчик понял, 
что у этого мальчишки слова с делом 
не разойдутся».'

Есть эпизоды, в которые трудно 
поверить: они не мотивированы, 
противоестественны. Например, та
кой. Мальчики только что спасли 
летчика. (Пригодился, наконец. Юр
ке взятый у мертвого фашиста пи
столет: мальчик выстрелил в авто
матчика, который уже одолевал в 
схватке Гаврилова).

Б селе немцы. Бедь они могут ус
лышать выстрел в землянке, и тогда 
не сдобровать юным мстителям. А 
что же летчик? Беспокоится он за 
судьбу своих спасителей? Ничуть.

Вот как рассказывает об этом ав
тор:

«Он схватил картошку и автомат 
и вместе с ребятами выскочил из 
землянки.

— Прощайте, —  сказал он и, при
храмывая, побежал через поляну в 
кусты».

Через много-много дней, когда ка
питан Гаврилов перебрался к  своим 
и снова пролетал над' деревней, его 
самолет помахал крыльями, как бы
ло когда-то мальчишкам .обещано, 
и летчик сбросил ребятам шкатулку 
с шоколадом.-Но Эта запоздалая бла
годарность не извиняет Гаврилова, 
неспособна поднлть ёго авторитет в 
глазах читателя.

Интересно задуман в рассказе об
раз подростка (деньки, однако он, к  
.сожалению, не развернут.

Самое слабое место книги ^  ее 
язык. В нем, нет и намека на образ
ность. У писателя слишком мал за
пас слов, он без конца повторяет од
ни и те же слова и выражения. В 
стилистическом отношении многие 
страницы книги беспомощны.

Манера излозкения разговорной 
речи у А. Гусева довольно своеоб
разна: пропускаются многие слова, 
и читателю приходится догадывать
ся, о чем же идет речь.

Встречается•в рассказе и немало 
неграмотных выражений: «Посадила 
внучку на Корову, ушла в болото», 
«осторожно ступая, чтобы не бульк
нуть», «кусочки сыра скрывались в 
его сверкающем пломбами рту» 
и т. д.

На оборотной стороне титульного 
листа книги напечатано несколько 
строк об авторе'и его произведении, 
адресованных читателю. В них «Вы
стрел в землянке» характеризуется 
как увлекательный рассказ для ре
бят среднего школьного возраста.

Нам кажется, что оценка изда
тельства завышена. Енига могла бы 
стать увлекательной. Но для этого ее 
автору А., Гусеву нужно было глубо
ко обдумать и обобщить собранный 
им материал, как следует поработать 
над языком рассказа, «дотянуть» его 
до уровня языка художественных 
произведений.

Выход в свет книги в таком виде 
—  результат нетребовательности из
дательства к  автору.

В. БРЫНДИНА.
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М ежаунароаная
Взоры миролюбивых людей 

обращены к Женеве
Начался вт орой этап работы Номитета 18 государств по разоружению

Ж ЕНЕВА, 16 июля. Спец. корр. 
ТАСС Я. Мазер передает: Сегодня 
после месячного перерыва возобно
вил свою работу Комитет 18 госу
дарств по разоружению.

Ровно в 10 часов утра по мест
ному времени (в 12 часов — по 
московскому) началось первое пос
ле перерыва пленарное заседание 
Комитета. За столом в зале Совета 
Дворца наций заняли места делега
ции 17 стран, чтобы продолжить 
начатые еще 14 марта перегаво(ры 
с целью достичь соглашения о все
общем и полном разоружении. По- 
прежнему отсутствует делегация 
.Франции, отказавшейся с самого 
начала от участия в работе Коми
тета.

Вгррой тур перагаворов начал
ся, как обычно, общей дискуссией. 
Она представляет особый интерес, 
поскольку по ней можно судить, с 
чем вернулись в Женеву участники 
совещания после месячного раз
думья и консультаций. Ведь изве
стно, что первый этап работы Ко
митета принес более чем скромные 
результаты. За три месяца удалось 
в основном согласовать преамбулу 
договора и выработать предвари
тельный рабочий проект первых 
его трек статей, касающихся общих 
обязательств по разо(ружению, 
контролю над ним и поддержанию 
международного мира и безопасно
сти,

ВАЖ Н Ы Е Ш А Г И
К  СБЛИЖ ЕНИЮ  ПОЗИЦИИ

■ В речи главы советской делега
ции В. А. Зорина было выражено 
твердое намерение правительства 
СССР сделать все возможное для 
быстрого гародв1Ижвния вперед к  со
глашениям о всеобщем и' полном 
разоружении, о прекращении испы
таний ядерного оружия, об отдель
ных мерах по ; уменьшению, между
народной напряженности.

Советская делегация уполномо
чена заявить, сказал В. А. Зорин* 
что Советское правительство тща
тельно изучило и обдумало ход пе
реговоров о всеобщем и полном 
разоружении, имевших место в 
■Комитете в марте — июне с. г. Эти 
переговоры еще раз подтвердили, 
что проект договора о всеобщем и 
полном разо-ружении под строгим 
международным контролем, внесён
ный Советским правительством, 
действительно дает решение постав
ленной перед Комитетоьм задачи, и

Указав, что именно на основе 
этого проекта договора и нужно 
Договариваться о всеобщем и пол
ном разоружении, глава делегации 
.СССР привел слова Н. С. Хрущева 
на Всемирном кангрессе за разору
жение и мир о том, что СССР го
тов искать и находить взаимопри
емлемые формулировки всех поло

жений, содержащихся в советском 
проекте договора, идти, где нужно, 
на компромисс, если, разумеется, 
это не во вред делу всеобщего и 
полного разоружевия.

В соответствии с этим, — сказал 
В. А. Зорин, — Советское прави 
тельство решило сделать новые ша
ги навстречу позиции С Ш А и дру
гих западных держав и виести в 
проект договора, представленный 
СССР на рассмотрение Комитета 
18 государств, ряд дополнений и 
уточнений, учитывающих пожела
ния западных держав в той мере, 
в какой эго не прогиваречит задаче 
решения проблемы всеобщего и 
полного разоружения. Он подробно 
остановился на этих дополнениях 
и уточнениях. Совегокое п,равитель^ 
ство принимает предложение С Ш А 
6 порядке сокращения обычных 
вооружений.

Правительство СССР пришло 
также к выводу о возможности при
нять некоторые предложения СШ А 
по уменьшению опасности возник
новения войны.

Идя в ряде важных вопросов на
встречу позиции западных держав 
и внося в этих целях дополнения и 
уточнения в проект договора о все
общем и полном разоружении, 
сказал глава делегации СССР, 
Советское правительство ожидает, 
что С Ш А и другие западные дер
жавы должным, образом оценят 
этот акт доброй воли 'Советского 
Союза и со своей стороны предпри
мут усилия к  быстрейшему согласо
ванию проекта договора о всеобщем 
и полном разоружении.

В. А . Зорин привлек также вни
мание Комитета к  вопросу о необ
ходимости максимально ускорить и 
работу подкомитета но прекраще
нию испытаний ядерного оружия.

— Перёговоры о запрещении на 
вечные времена всех ядерных ис
пытаний надо довести до конца,— 
сказал он. — Предложения нейтра
листских государств — членов на
шего Комитета дают хорошую ос
нову для соглашения.

СТАРЫ Й Б А ГА Ж  А. Д И Н А
Выступление делегации СШ А 

(ее глава А . Дин взял сегодня сло
во первым) ожидалось с интересом, 
поскольку еще до заседания запад
ная печать широко разрекламиро
вала заявление президента Кенне
ди, о-лом* что , -он дал делегации 
С Ш А инструкцию добиваться со
глашения о программе разоруже
ния.

Однако речь А. Дина вызвала 
разочарование среди тех, кто на
деялся. что С Ш А  сделают какие- 
либо важные шаги к  сближению 
позиций. Представитель С Ш А вер
нулся в Женеву со старым, даже

не перелицованным багажом. Его 
речь состояла, во-первых, из закли
наний в верности идее разоруже
ния и, во-вторых, из восхвалений 
а.мерикан'ской так называемой «схе
мы основных положений договора». 
Обсуждение этой схемы на первом 
этапе n e p ero B o p o iB , начиная с 18 
апреля, когда она была внесена, 
показало, что ее целью является со
хранение средств пресловутого 
«ядерного устрашения» и установ
ление контроля над вооружениями 
до реального разоружения, то есть 
создание воимояшости разведыва
тельной работы.

A. Дин закончил свое выступле
ние ДР1ИЗЫВ01М «разумно сгладить 
расхождения», хотя сам ничего в 
этом направлении не сделал. По
этому едва только глава делегации 
СССР, выступивший вторым, за
кончил свою речь, проникнутую 
стремлением на деле искать в.заи- 
моприемлемые решения. А, Дин 
поспешил взять слово вторично,- 
чтобы смягчить неблагоприятное 
впечатление от своей твердолобой 
позиции. Он заверял в готовности 
С Ш А «тщательно и с большим 
HHTepecOiM» изучить изменения к 
саветско1му проекту договора, вне
сенные В. А. Зориным. Однако тут 
же о-н вновь повторил, что СССР 
должен отказаться от требования 
быстрого, уже на первом этапе, 
уничтожения средств доставки 
ядерного оружия.

Одновременно А. Дин огласил 
заявление госдепартамента СШ А 
от 11 июля, в котором он пытается 
возлоЖ|Пть на СССР вину за усиле
ние гонки ядерных вооружений.

B. А. Зорин решительно высту
пил против этой попытки извратить 
действительное положение дел. Он 
огласил выдержки из заявления 
ТАСС, опровергающего измышле
ния госдепартамента, и потребовал, 
чтобы это заявление было распро
странено в качестве документа со
вещания.

На заседании выступили также 
представители Италии и Англии. 
Они касались, главным образом, 
вопросов процедуры работы Коми
тета. Представитель Англии, за
явил, что следует приветствовать 
стремление. СССР к сближению по
зиций и что советские предложе
ния будут тщательно изучены. Гла- 
вц д.едегации Польши М. Ляхс.щрд- 
робно проанализировал предло
женные СССР изменения к  проек
ту договора и отметил их конструк
тивное значение.

Последним взял слово предста
витель Бразилии, призвавший счи
тать первоочередной задачей Ко
митета выработку соглашения о 
прекращении ядерных испытаний.

СОВЕТСКИЙ ИНЖЕНЕР 
ОСВОБОЖДЕН

БОНН, 17 июля. (ТАСС). Как уже 
сообщалось в печати, западногерман
ские власти, нарушив соглашение 
между СССР и ФРГ о статусе совет
ского торгпредства, лето*м 1961 года 
арестовали без каких-либо оснований 
и приговорили к  четырем годам тю
ремного заключения сотрудника тор
гового представительства СССР в

ФРГ инженера В. А. Припольцева. Со 
стороны Советского Союза были пред 
приняты меры к  прекращению этих 
незаконных действий и освобожде 
нию советского инженера. На двях 
власти ФРГ освободили из заключе 
ния В. А. Припольцева, и он возвра 
тился на Родину.

В обстановке разногласий
ПАРИЖ , 17 июля. (ТАСС). В 

Брюсселе закончила работу конфе
ренция представителей социалще- 
макратических и социалистических 
партий стран Западной ЕЬропы, на 
которой обсуждался вопро'С об от
ношении этих партий к планам соз
дания «еврооейокого полиричеокого 
объединения» и вступления -А нг
лии в «общий рынок». Как сообща
ет агентство Франс Пресс, участни
кам конференции не удалась до
стигнуть договоренности. Противо
положные позиции заняли предста

вители социалистических партий 
Франции и Бельгии, с одной сторо 
-ны, и английской лейбористской 
партии — с другой. Если первые 
ратовали за создание «объединен
ной Ев(ропы» — федерации запад- 
новвропейсинх стран, то лейбори
сты высказьюались против созда
ния подобной федерации. 'Участни
ки конференции ограничились 
опубли1ко1вавием краткого заявле
ния, в котором обойдены молчани
ем вопросы, вызвавшие разногла
сия.

Отставка правительства Перу

ЕСЛИ ты БОРЕШЬСЯ 
ЗА ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ...

(Окончание. Начало на 3-й стр,)

В принимаемых участниками со
ревнования обязательствах должны 
быть конкретные пункты. Для^ этого 
нужно точно определить, какой про
изводительности они достигнут и за 
какой срок, за счет внедрения каких 
мероприятий, предложений, как ис
пользуют и какое освоят новое обо
рудование, какие новые методы тру
да и опыт новаторов производства 
применят в коллективе.

Конкретно должно быть указано, 
куда соревнующийся пойдет учиться, 
кому из своих товарищей будет ока
зывать помощь и т. д.

Все это приходится говорить пото
му, что иногда в обязательствах уча
стников соревнования за коммуни
стический труд имеются очень общие 
пункты, конкретно ни к  чему не обя
зывающие. В обязательства бригады 
такелажников завода «Снбэлектромо- 
тор», например, включены пункты, 
вытекающие из требований к  каждо
му рабочему: «Не иметь случаев 
нарушения трудовой дисциплины, 
содержать рабочее место в чистоте». 
В Асиновском леспромхозе обязатель
ства были напечатаны под копирку 
для всех категорий работников.

Иногда в новое движение вносят 
ошибочные затеи. В бригадах 
на штамповочном участке завода 
«Сибэлектромотор» решили работать 
по единому наряду и распределять 
зарплату поровну вне зависимости 
от квалификации рабочих. Таким об
разом, был нарушен принцип личной 
материальной заинтересованности. .А 
ведь движение за коммунистический 
труд не отменяет, а укрепляет 
принцип материальной заинтересо
ванности к  сочетании с моральными 
стимулами.

Тов. Королева в своем письме 
спрашивает: ■ «Если коллектив пред
приятия борется за высокое звание, 
то можно ли считать каждого его ра
ботника участником славного движе
ния?» Конечно, да; как члена кол
лектива. Но неправильно, что. на не
которых предприятиях, борющихся

за высокое звание, отдельные брига
ды, рабочие не берут индивидуаль
ных обязательств. Вступление пред
приятия, цеха, участка или смены 
в борьбу за почетное звание не ис
ключает, а предполагает, что все ра
ботники и каждый из них в отдель
ности определят свое место в реше
нии общей задачи. Соревнование но
сит более действенный характер, 
когда каждая бригада, каж.дый ра
ботник знают, за какие показатели 
они борются.

Можно присваивать звание удар
ника коммунистического труда от
дельному рабочему, выполнившему 
свои обязательства, хотя бригада в 
целом еще не удостоилась . высокого 
звания.

Но вот бригада, цех завоевали зва
ние коллектива коммунистического 
труда. А ведь здесь есть и отдельные 
рабочие, которые не выполняют сво
их обязательств. Считать их ударни
ками комрнистического труда толь
ко потому,’ что цех удостоен высоко
го звания, нельзя. Они должны вы
полнением своих индивидуальных 
обязательств добиться этого звания.

Некоторых участников соревнова
ния,  ̂ завоевавших почетное звание 
ударников или коллективов комму
нистического труда, волнует вопрос: 
какие должны быть у них новые ру
бежи. В этих случаях общественные 
организации должны помочь работни
кам правильно определить их кон
кретные задачи. Надо постоянно на
правлять работу коллективов ком
мунистического труда, помогать им 
определять и брать новые рубежи.

Понятно, что звание ударника или 
бригады коммунистического труда не 
присваивается «навечно». Бывает 
так,- что в коллективе появляются 
прогулы, аморальные поступки, ухуд
шаются производственные, показате
ли.

Возможно, что за крупные упуще
ния некоторые бригады или передо
вики должны лишаться высокого зва
ния. Оставлять его за прогульщиком, 
например,' значит дискредитировать 
новое, передовое.

Надо сделать так, чтобы коллекти
вы или рабочие, которым присвоено 
высокое звание, отчитывались перед 
своими товарищами о своей работе. .

Регулярные отчеты повысят ответ
ственность соревнующихся, а также 
общественных организаций, которые 
присваивают это звание, будут спо
собствовать борьбе с формализмом в 
движении за коммунистический труд.

Там, где профсоюзные комитеты 
под руководством партийных органи
заций постоянно направляют ударни
ков и коллективы коммунистическо
го труда на взятие новых рубе
жей, там соревнование разгорается 
все сильнее и ярче. И это понятно. 

'Ведь главная цель движения —  не 
получение высокого звания, а преж
де всего достижение наивысшей про
изводительности труда, воспитание 
человека коммунистического будуще
го.

Очень важно, чтобы в этом 
славном движении активно участво
вали коммунисты, комсомольцы, 
профсоюзный актив. Нельзя считать 
нормальным, когда, например, на 
предприятиях пищевой промышлен
ности области, где работает несколь
ко тысяч человек, много коммунистов 
и  комсомольцев, звание ударников 
присвоено только 30 рабочим; в 
строительных организациях. —  27 
работникам.

Разумеется, здесь нельзя допускать 
и спешки, присваивать звание тем, 
кто его еще не заслуживает.

Значительно суживает рамки но- 
■вого движения то, что в нем мало 
участвуют инженерно-технические 
работники, специалисты сельского 
хозяйства, работники медицинских 
учреждений, бытовых предприятий.

Дальнейшее развитие соревнования 
за коммунистический труд требует от 
общественных организаций постоян
ного, пристального и заботливого от
ношения к  нему. Необходимо созда
вать соревнующимся все условия для 
высокопроизводительного труда, для 
воспитания нового человека.

К. ЦЫЦАРЕВ, 
председатель Томского облсовпрофа.

НЬЮ -ЙОРК, 17 июля. (ТАСС). 
Правительство Перу подало вчера 
в отставку. Как передают иносграп- 
ные иеформационные агентства из 
Лимы, ототаика последовала за от
казом президента Прадо удовлетво
рить требование командования во
оруженных сил Перу аннулирсквать 
результаты президентских выбо-

Против нищеты 
и бесправия

С Ш А
Более 40 тысяч работников 

НЬЮ-ЙО'РКСКИХ больниц, в ОСНО'В- 
ном негры и пуэрто1риканцы, ба
стуют, требуя права вести через 
свой профсоюз переговоры о по
вышении заработной платы и 
улучшейии условий труда.

Адмиистрация больниц и бо
гатые «филантропы» решили 
сорвать забастовку. Они доби
лись ареста председателя проф
союза больничного персонала 
Лео/на Дэвиса и с помощью 
судьи штата упрятали его на 
6 месяцев в тюрьму.

Забастовка продолжается. 
Бастующие твердо -.намерены дб* 
биться удовлет^рррццл ..cpoijx 
требований. " ' ■ .

ЭКВАДОР

В эквадорской провинции Пи- 
чинча продолжается забастовка 
учителей государственных школ 
и колледжей. Бастующие требу
ют повышения жалованья и вы
платы пенсий учителям, прора
ботавшим тридцать лет.

Объявили забастовку учителя 
города Гуаякиля.

ФРАНЦИЯ

Возобновляется работа в Мар
сельском порту. После четырех
дневной забастовки моряки тор
гового флота добились удовлет
ворения своих основных требо-;, 
ваний: их .заработная плата по
вышается на 8 процентов, после 
окончания навигациоеного пе
риода им гарантируется .более 
стабильная занятость.

(ТАСС).

ров, состоявшихся 10 июня этого 
года.
. Как известно, в результате вы
боров ни один из кандидатов на 
пост президента Перу не набрал 
одной трети голосов, необхоя-вмых 
по конституции для того, чтобы 
быть избранным. Поэтому прези
дента должен избрать конгресс но
вого состава из кандидатов, полу
чивших наибольшее количество го
лосов.

Когда стало известно о том, что 
большинство голосов получил ли
дер народной партии Апра Айя де 
ла Тор.ре, с которой армия вражду
ет на протяжении последних 30 
лет. И' что конгресс может избрать 
его президентом республики, воен
ные опубликовали заявление, в ко
тором потребовали от правительст
ва аннулировать результаты выбо
ров.

По сообщению агеитства ЮПИ, 
срок ультиматума военных истек 
16 июля, В связи с этим президент 
Прадо созвал вчера внеочередное 
заседание правительства, на кото
ром было принято решение об от
ставке.

■ Информационные агентства ука
зывают, что, по мнению осведом- 
ленцых^ церуанских кругов, в стра
не,'вбзложно, будет создана воен
ная хунта........................

УСПЕХ КОММУНИСТОВ
в г. п т т

На муниципальных выборах в го
роде Тагикава (Япония), у стан ко
торого находится американская во
енно-воздушная база, первое место 
по числу голосов среди 49 канди
датов занял коммунист Кииодзи 
Кисц, Он избран депутатом в муни
ципальный совет города. На выбо
рах в муниципальный совет этого 
города за коммунистов голосовало 
в 2,5 раза больше избирателей, чем 
на предыдущих выборах. Этот ус
пех расоматрнваегся как признание 
заслуг коммунистов Татикава, веду
щих неустанную борьбу за ликви 
дацию американской военно-'Воз- 
душной базы и удаление американ
ской военщины с японской земли.

(ТАСС).

Провокацин в Западнвм Верлинв 
првдвлжаютвя

БЕРЛИН,: 17 июля. (ТАСС). При' 
попустительстве западноберлинско
го сената в последние дня участи
лись вылазки и провокации фа
шистских элёмеитов из Западного 
Берлина на городской железной 
дороге, принадлежащей ГДР. Как 
сообщает, сегодня берлинская де
мократическая печать, в период с 
11 по 15 июля в электропоездах, в

частности, было выбито свыше 250 
окон и повреждено внутреннее обо
рудование многих вагонов. Восемь 
раз устраивались завалы на желез- 
нодорож*ных путях.

Как отмечают газеты, лишь бла
годаря бдительности железнодо
рожников движение электропоез
дов в Западном Берлине протекает 
точно и бесперебойно, несмотря на 
провокации.

Помощь по-америпански
ДЕЛИ, 17 июля. (ТАСС). «Аме

риканские продовольствееные из
лишки, поставляемые в Индию на 
основании пресловутого закона о 
продаже сельскохозяйственных из
лишков, представляют угрозу для 
здоровья людей», — пишет бом
бейский еженедельник • «Блиц». 
Как сообщает журнал, недавно при

разгрузке американской пшеницы, 
доставленной на пароходах в Каль
кутту и Мадрас, в ней были обна
ружены примеси ядовитых средств 
от насекомых и других вредных хи
микалий. «Поистине, — 'пишет 
«Блиц», — перефразируя библию, 
можно оказать: «Мы просили хлеб, 
а получили отр/ву».

Новый взрыв ядерного 
оружия в США

ИЫО-ИОРК, 17 июля. (ТАСС). 
Соединенные Штаты, по сообщени
ям американских информационных 
агентств из Кэмп-Меркьюри (штат 
Невада), произвели сегодня взрыв 
ядерного оружия в атмосфере во 
время военных маневров на атом
ном полигоне в штате Невада. Во 
время взрыва на полигоне находи
лось около 900 солдат.

Неудачная попытка
НЬЮ -ЙОРК, 17 июля. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент жур
нала «Ньюсуик» из Пойнт-Мугу 
(штат Калифорния), вчера впервые 
была предпринята попытка сбить 
запущенную отсюда межконтинен
тальную баллистическую ракету 
«Атлас» с помощью противоракет
ного снаряда «Ника-Зевс».

Однако попытка закончилась не
удачей из-за того, что вторая сту
пень снаряда «Ника-Зевс» вышла 
из строя.

ГОРСАД
22 июля в помещении летнего 

театра 
КОНЦЕРТ

солистов театра оперы и балета 
с зшастием народного артиста 

СССР Лхасарана Линховоина, на
родней артистки РСФСР Ларисы 
Сахъяновой, заслуженного артиста 
РСФСР Петра Абашеева.

Начало в 8 час. 30 мин. вечера. 
Открыта предварительная прода

жа билетов
Объявленный дневной спектакль 

на 22 июля 
«Севильский цирюльник» 

заменяется опереттой Штрауса 
«Цыганский барон». 

Приобретенные билеты на утро 
22 июля действительны.__________
СЕГОДНЯ В КИНО ТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал— «Раздумья».
Сеансы: 12-20, 2, 3-40, 5-20, 7,
8- 40, 10-20. Для детей — «Три по
коления». Сеансы: 9, 10-40. Зеле
ный зал — «Раздумья». Сеансы:
9- 30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 
7-30, 9-10, 10-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Раздумья». Се
ансы: 9-40, 11-15| 12-50, 2-25, 4, 
5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Зал кино
хроники — документальные филь
мы: «Весна коммунизма», «Моск
ва — Антарктика», «Рядом с Эль
брусом». Сеансы: 6 , 7. Художест
венный фильм — «Разные судь
бы». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 8 , 10.

Кинотеатр детского зрителя — 
сборник мультипликационных
фильмов: «Их оставлять нельзя», 
«Озорной котенок», «Мальчик-ры
болов», «Все на водный спорт», 
«Самонадеянный осел». Сеансы: 
9-30, 10-35, 11-40, 12-45. «Ивано
во детство». Сеансы: 1-50, 3-45,
5-40, ,7-35, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Раздумья». Се
ансы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4, 
5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Малый
зал — «Лисси». Сеансы: 9-20, 11, 
12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Кинотеатр городского сада — 
«Великолепная семерка» (вто1рая 
серия). Сеансы: 12-35, 2, 3-25,
4-50, 6-15, 7-40, 9-05, 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Увольнение на бе
рег». Сеансы: 4, 6 , 8 . 10.

Дом культуры ГРЭС-П— «Уволь
нение на берег». Сеансы: 3, 5, 7, 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ  
Четверг, 19 июля

12:30. Фестиваль научно-попу
лярных фильмов. «Химия служит 
людям». 18.30. Для детей. «Ми
шель и Мишутка». 19.05. «Управ
ление за работой». 19.15. Ж ур
нал «Наука и техника». 19.25^ 
«Идущие в завтра». (Образ сов.ре- 
менника в советской живои.иС1и), 
19.40. «Мастера советского кино». 
Народный артист СССР Николай' 
Черкасов. 20.45. Телевизионные 
давости. 21,00. Художественный 
фильм «Человек не сдается».

Томскому фармацевтическому 
училищу требуются: водитель мото
роллера, лаборанты, секретарь 
учебной части.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Кирова, 34.

Томской областной конторе 
Стройбанка на постоянную работу 
требуются’ бухгалтер и уборщица.

Обращаться: г. Томск, переулйВ 
Нахановича, 5.

Энергетическому управлению 
«Томскэнерго» требуются' инженер 
(для работы по оборудованию вы
сокочастотной связи на ЛИНИЙ элек
тропередач) и слесарь по ремонту, 
тепловых приборов.

Обращаться: г .. Томск, проопект 
имени Кирова, 36, 3-й этаж. 2 —-1

Томскому эксплуатационному 
участку срочно требуются газосвар
щики.

Обращаться: г. Томск, -улица
Карла Маркса, 20, отдел кадров.^

Городской больнице № 1 г. Том. 
ска на постоянную работу требу
ются: медицинские сестры, сани
тарки, повара, официантки и двор
ник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 14, к  главному 
врачу. 2 —1

Томская текстильная фабрика 
приглашает на работу— на времен
ную и постоянную— ранее работав
ших на фабрике, ткачей, прядиль
щиц, чесальщиц и других ра
бочих, а также учеников не моло
же 16 лет.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.-иени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 — Г

ТОМСКИЙ ГОРПРОМТОРГ ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР .

в двухгодичную школу продавцов промышленных товаров.

Принимается молодежь с образованием не ниже 7 классов 
средней школы в возрасте от 15 до 20 лет.

Вступительные экзамены не проводятся.
■учащимся выплачивается стипендия в размере от 18 до 22 

рублей в месяц.
Прием заявлений до 25 августа ,1962 года.
Обращаться: г. Томск, улица Обруб, 8 , отдел кадров, теле

фон 23-66. 3— 1

ЭЛЕКТРОСЕТЬ «ТОМСКЭНЕРГО» доводит до сведения 
населения, руководителей предприятий и учреждений города 
Томска о том, что раскопки на территории города на глубину 
более 0,3 метра могут производиться только после получения 
письменного разрешения в электросети «Томскэнерго» (город 
Томок, Конная площадь, 10).

Нарушители правил раскопок будут привлекаться к судебной 
ответственности.

Электросеть «Томскэнерго». 3-—1

АЭРОФЛОТ — ПАССАЖ ИРАМ
Учитывая многочисленные пожелания трудящихся. Томский 

аэропорт вводят доооляительные рейсы:
Томск — Кемерово, время полета — 50 мин., стоимость би

лета 5 руб.
Томен — Новосибирск, время полета — 50 мин., стоимость 

билета 6 руб. ,
Томок — Барнаул, время полета — 2 часа, стоимость биле

та 11 руб.
Томск — Бийск, время полета — 3 часа, стоимость билета

1'^ руб- „ „ яВведены также дополнительные рейсы в районы области. 
Производится предварительная продажа билетов в городско.лт 

агентстве аэрофлота: проспект имени Фрунзе, 20, телефон 
72-86. 2— 1

Редактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

Требуются: токари, револьвер
щики, автоматчики, слесари по ме
таллообработке, слесари-сантехни
ки, монтажники, сборщики, наст
ройщики, маркировщики, намотчи
ки, прессовщики, электромонтеры, 
электрогазосварщики, наладчики 
токарных автоматов, фрезеровщи
ки, установщики штампов, води, 
тель мотороллера, охранники, по
жарники, шоферы, грузчики, тех
нички, подсобные рабочие, маля
ры, кладовщик, ученики в цехи, 
диспетчер.

Обращаться: г. То.мск, Коларов- 
ский тракт (остановка автобуса 
№ 1, «Нбвостройка»), отдел кад
ров. 2 —1

Областная заочная средняя шко
ла производит прием учащихся в 
5— 10-е классы.

В районах области заявления 
следует подавать директору бли
жайшей школы; в г. Томске — по 
адресу: улица Карла Маркса, 31, 
телефон 30-41. 5— 4

Томскому электромеханическо
му заводу имени Вахрушева тре
буются; токари, револьверщики, 
фрезеровщики, слесари-ремонтни
ки, подсобные рабочие, строитель, 
ные рабочие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются: кочегары, слесари, грузчи
ки, рабочие в цехи и технички.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 2, отдел кад
ров. 4 — 3

Совхозу «Петро:во» требуется 
главный агроном.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: То.мский район, Зор- 

кальцевский сельский Совет, сов. 
хоз «Петрово». 2 — 1

Томскому гортопебыту требует
ся кассир.

Обращаться: г. Томск, , улица 
М. Горького, 30. 2— 1

Томской областной торговой ба
зе «Ростекстильторг» требуются; 
счетовод-кассир, приемщики.

Обращаться: г. То.мск. Набереж
ная реки ■ушайки, 18. 2—2

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются работницы в цехи.

Общежитием обеспечиваются.
Обращаться; г. Томск, отдел кад

ров. 3 — 2

Управлению внутренних дел 
Томского облисполкома срочно тре
буются фельдшеры (мужнины).

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Кирова, 18, отдел кадров.

Томскому управлению связи тре
буются секретарь и машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21, отдел кадров. 2— 2

Гр-н Голых Геннадий Иванович, 
проживающий в г. Томске, проспект 
имени Кирова, 2. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Голых 
Александрой Даниловной, проживаю
щей в г. Красноярске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде,г. Красноярска.

Гр-н Красильников Вячеслав Алек
сандрович, проживающий в г. Том
ске, улица Мельничная, 75, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Красильниковой Антониной 
Васильевной, проживающей в г. Том
ске, улица Ипподромная, 9.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гр-ка Глебова Лидия Алексеевна, 
проживающая в г. Томске, улица Бе
лозерская, 2, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Глебовым 
Василием Степановичем, проживаю
щим в г. Томске.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Першина Валентина Павлов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Войкова, 53, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Першиньнм 
Виктором Васильевичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Эуштинская, 
11.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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